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Chers lapeyrousiens et Lapeyrousiennes,

A l’aube de 2025, nous sommes dans la dernière ligne droite 
de ce mandat qui se terminera en mars 2026. Il nous reste 
donc 15 mois pour tenter de mener à bien nos projets, 
tout en sachant que certains d’entre eux se feront dans la 
continuité. C’est le cas du projet phare du mandat, avec la 
dynamisation et l’aménagement du plan d’eau des Marins 
dont les premiers travaux ont commencé en 2023 et se 
termineront en 2026 voire 2027. Vous trouverez de plus 
amples explications dans le bulletin mais en quelques mots, 
nous avons lancé la deuxième phase du programme avec la 
réfection des plages, la création d’un local maitre-nageur, 
la refonte des chemins d’accès et du parking. L’objectif est 
d’avoir un site piéton, avec des espaces réaménagés pour 
le confort de tous. Ces travaux font suite à la création d’une 
terrasse au snack au printemps 2024. Nous espérons que 
le plan d’eau nouvellement restructuré vous apportera 
entière satisfaction. L’autre projet majeur du mandat est 
la rénovation énergétique de l’école. Les travaux afférents 
tels que l’isolation des classes et du préau, le changement 
des menuiseries ou encore l’aménagement des cours se 
feront de l’été 2025 à l’automne 2026. Une réflexion est 
menée pour compléter ce projet par la mise en place d’un 
réseau de chaleur, type chaufferie bois collective. Tous 
ces projets ont été longs à construire mais après diverses 
études, demandes de subventions et réunions de travail, 
nous sommes fiers de les voir sortir de terre.

Au-delà des frontières communales, l’année 2024 aura été 
marquée par de nombreux événements, à des échelles 
différentes. Au niveau national, les Jeux Olympiques et 
Paralympiques de Paris resteront dans les annales. Ce fut 
un événement mêlant sport, culture, liesse populaire. Nous 
nous sommes pris au jeu, avec l’envie de voir nos Français 
réussir le pari de se hisser sur la plus haute marche. Ce 
fut chose faite dans différents sports, individuels ou 
collectifs. Cet engouement autour du sport peut avoir 
des répercussions à l’échelle de nos petites communes. 
Hasard ou conséquence, nous pouvons nous réjouir d’un 
dynamisme autour du sport et plus particulièrement du 

football à Lapeyrouse. En même temps que l’équipe sénior 
féminine se structure, c’est surtout le lancement d’une 
section jeune qui est à souligner. En effet, chaque samedi 
matin, ce sont environ 35 enfants de 4 à 10 ans, répartis en 
3 niveaux, qui viennent taper dans le ballon et apprendre 
les valeurs du sport. Cela parait anodin aux générations 
qui ont connu 3 équipes séniors mais ça ne l’est plus 
aujourd’hui, à l’heure où les valeurs et l’engagement sont 
souvent mis à mal. Faire vivre notre commune, maintenir 
de la cohésion et un esprit d’équipe autour du maillot 
jaune et noir passe par ces initiatives, merci donc à tous les 
bénévoles engagés dans ce projet. Au-delà du sport, c’est 
aussi la nature et la culture qui auront permis de mettre 
en lumière notre commune avec le tilleul de la Villatte, 
qui a remporté le concours de l'arbre de l'année 2023 et 
qui fait l’objet de différentes valorisations artistiques, de 
Lapeyrouse jusqu’à Paris. Là aussi, cela nous montre que 
nous avons beaucoup de richesses sur notre territoire et 
qu’il nous revient de les protéger et les valoriser. 
Mais attention, ces événements très positifs ne doivent 
pas cacher une réalité qui l’est beaucoup moins à l’échelle 
internationale, avec ces guerres aux portes de l’Europe. Il 
est plus que jamais l'occasion de nous rappeler que nous 
disposons, avec la République et la Démocratie, d'un bien 
d'autant plus précieux qu'il reste rare dans le monde. C'est 
un bien qui mérite qu'on se batte pour lui, pour le préserver, 
pour l'enrichir, pour l'enraciner, pour le conforter... et 
cela au quotidien à l’échelle de notre commune et dans 
nos villages. Nous devons faire preuve d’une cohésion et 
d’une envie d’avancer ensemble, favoriser le dialogue et 
les échanges afin de construire une vision partagée de 
Lapeyrouse, pour aujourd’hui et pour demain. 

A vous tous qui lirez ce bulletin, je vous souhaite, en mon 
nom et celui du conseil municipal, une bonne et heureuse 
année. Que 2025 vous apporte, ainsi qu’à vos proches, 
santé, joie, bonheur et réussite.

Sabine Michel ,
maire de Lapeyrouse
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Etat civil

ÉTAT CIVIL 2024

  BREGIROUX Sandra  
et COMBEMOREL Mathieu  
le 18 juillet 2024

Naissances

Pacs

Décès Nouveaux arrivants

Les 100 ans de  
notre doyenne : 

 Plus de 100 personnes étaient réunies le  
10 décembre 2023 à la salle des Fêtes de Lapeyrouse 
pour fêter les 100 ans d’Henriette Lescure, notre 
doyenne. Encore en pleine forme, Henriette a pu 
souffler ses bougies entourée de ses voisins et 
amis Lapeyrousiens. Après un siècle d’une vie bien 
remplie, de dix décennies, de 36 500 jours ; Henriette 
est toujours une femme pimpante, élégante, avec 
qui l’on peut discuter de tout, et surtout autonome 
puisqu’elle conduit toujours sa voiture … 
Nous aimerions tous avoir la recette de cette longévité 

mais il semble qu’Henriette ne la connaisse pas elle-
même. 
Fière de ses racines et amoureuse de Lapeyrouse, 
Henriette a tenu à participer au chantier de plantation 
du verger communal. Accompagnée d’enfants et de 
Lapeyrousiens, elle a planté un prunier, qui portera 
son nom. Nous espérons que son Couyodjo (c’est la 
variété du prunier qu’Henriette a choisi) tiendra d’elle, 
et donnera de bonnes prunes pendant au moins 100 
ans ! Nous les récolterons en pensant à elle.

Henriette Lescure

4

  Léana PAUMARD le 7 juin,  
fille de Julien PAUMARD  
et Cécile JUNIET
  Lény PEYNOT le 9 juillet,  
fils de Thomas PEYNOT  
et Mélanie COLAS
  Basile DAVID le 8 juillet,  
fils de Célia DAVID (naissance  
à domicile sur notre commune)

  BERTHON Andrée  
le 11 février
  PERRIN Pascal  
le 15 avril
  PERRIN Didier  
le 17 avril 
  GUILHOT Jeanne  
née TREMELET   
le 3 juillet
  DESMAISON Suzanne  
née BERTHON  
le 14 aout
  TOURRET Robert  
le 27 septembre
  SUCHET Jean  
le 10 novembre

  La Loge : ANDRIEU Audrey
  La Loge : ROUFFET Elodie, Méline et Jules
  La Gare : SENEPART Caroline, LAMARQUE Stéphane  
et leurs enfants

  Le Poux : LABBE Françoise
  Le Mont : SOUDER Rémy, CHAMPOMMIER Marine  
et leurs enfants

  La Tuilerie : COUTELIER Jérôme 
 Augères : RELU Sylvain
 Les Gayots : DETOISIEN-GARNIER Christine
 Montaban : BAARS Andrianus et BROOKS Petra
 Le Bourg : Mme GENTY



Le conseil municipal actuel et les précédents, souhaitent 
rendre hommage à M. Pascal PERRIN dit Cagneu. Le  
18 avril 2024, Lapeyrousiens et Lapeyrousiennes, 
mais aussi habitants des communes voisines, se sont 
rassemblés au plan d’eau des Marins, pour lui rendre un 
dernier hommage et le remercier pour ses 34 années de 
service en tant qu’employé communal. 

De 1984 à 2018, il œuvré pour sa commune, pour 
l’entretenir, la maintenir propre et attractive. Il était 
préposé au tracteur, a passé des heures sur le Deutz, le 
Renault puis le Claas, à broyer les accotements, les haies 
mais aussi à déneiger. A croire que le ciel a lui aussi voulu 
lui rendre hommage en ce 18 avril, en mettant un manteau 
blanc sur Lapeyrouse. Pascal n’était pas un agent comme 
les autres, Non il était du cru et il veillait sur LAPEYROUSE 
des premières heures du jour à la tombée de la nuit. 
Pour ce travail rigoureux et de qualité, cette présence 
quotidienne nous tenions au nom de la municipalité et 
des habitants de LAPEYROUSE à le remercier. Mais se 
contenter de parler de son travail serait réducteur. 

Il était avant tout un fils, celui de Colette et Henri, un frère, 
le 1er de la fratrie Perrin qui a vu venir après lui, Jo, Neil, 
Nadine et Puce, Neil qui par le plus grand des malheurs 
nous a quitté le 17 avril, un mari, celui de Chantal, un père 
celui d’Aurélie et Laura, un grand père de Peter, Marley, 
Alice et Louise, un ami, copain de chasse aussi. 

Au-delà de tout ça, certains le connaissaient juste de 
nom, de surnom plutôt mais avaient l’impression de le 
connaître depuis toujours car excusez-moi l’expression 
mais il faisait partie du paysage de LAPEYROUSE. Il était 

omniprésent, toujours au détour d’une route, d’un 
chemin… alors aujourd’hui on peut le dire, c’est une figure 
de LAPEYROUSE qui nous a quittée. Tout le monde le 
connaissait, mais le contraire était vrai, il connaissait tout 
le monde, les natifs d’ici comme les nouveaux arrivants. 
Assis dans l’angle, au Bruges chaque matin, il se mettait 
à jour des nouvelles du bourg. Mais dans une commune 
vaste comme LAPEYROUSE tout ne s’apprend pas au café. 
Il lui fallait donc aller sillonner les routes communales 
sur le haut et sur le bas pour être au courant de tout. Il 
roulait au pas pour tout observer, l’état des cultures, une 
coulée de sangliers .., et puis ensuite, il allait discuter avec 
les agriculteurs pour savoir : combien de mm tombés la 
nuit, quels rendements lors des moissons de la veille, 
le nombre de sangliers tués lors de la dernière battue… 
bien sûr il passait également prendre des nouvelles au 
garage, à Augères, La Tuilerie … On ne peut résumer tout 
son périple journalier, ce serait trop long mais ce qu’il faut 
retenir de tout cela c’est l’intérêt et l’affection qu’il portait 
pour sa commune. Il était la personne qui la connaissait le 
mieux. Pour preuve, lorsque nous n’étions pas sûre d’une 
limite communale, nous préférions l’appeler pour qu’il 
nous montre sur place plutôt que nous fier au cadastre. Il 
était tout d’abord plus fiable mais aussi beaucoup plus à 
jour. Il connaissait LAPEYROUSE comme sa poche à force 
de la sillonner, de l’avoir entretenu, il connaissait même 
chaque rocher qui dépassait. Tout cela nous manque 
aujourd’hui. 

Au-delà de cette présence chaque jour, c’est aussi sa 
stature qui faisait de lui une figure de LAPEYROUSE. Avec 
son mètre 90 et plus, il en imposait. Je ne l’ai pas connu 
lors des matchs de foot mais dans les buts il devait déjà 
en cacher un morceau. Dans la cabine du tracteur aussi 
il impressionnait, jamais personne ne lui a demandé de 
descendre pour une haie mal taillée j’imagine… Mais 
derrière cette armoire à glace se cachait un homme au 
cœur tendre.

Gardons cette image de Cagneu, un colosse au grand 
coeur, amoureux de sa commune, de son LAPEYROUSE à 
qui il va énormément manquer.  Merci pour ces années au 
service de Lapeyrouse.

Nous tenions également à remercier et rendre hommage 
à Didier Perrin, son frère, qui a tenu le garage automobile 
pendant 32 ans. En réparant nos véhicules et en ayant 
toujours une oreille attentive pour ses clients, il a rendu 
un réel service à la population et aux Lapeyrousiens plus 
particulièrement. Son cœur a toujours battu pour cette 
commune, pour laquelle il a donné du temps, de l’énergie. 
Pour cette vie de service, de dévouement, de gentillesse, 
nous tenions à lui dire, merci !                   

Hommage

PASCAL PERRIN

HOMMAGE À
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Vie municipale

Visite de  
Mme la Sous-Préfète

La région soutient la commune

 Répondant à l’invitation du conseil municipal, Mme 
Rodrigo, sous-préfete, a visité la commune de Lapeyrouse 
et ses infrastructures. Elle a pu prendre connaissance des 
projets réalisés et en cours. Ceux-ci sont en adéquation 
avec les objectifs, notamment le maintien d’un tissu 
rural et d’une dynamique locale. Nous avons discuté 
longuement du projet « Scolaee », centré sur la rénovation 
énergétique de l’école et la végétalisation des cours et plus 
particulièrement d’une demande de subvention DETR. 
Plus largement nous avons échangé sur les solutions 
d’accueil de population sur la commune, en lien avec le 
projet de mine de Lithium sur Echassières. Dans ce cadre, 
nous avons visité les locaux de la Clé des Champs, qui est 
un réel atout pour la population locale mais aussi les futurs 
habitants grâce aux dispositifs d’accueil et d’animation de 
toutes les générations. 
Enfin, nous avons souhaité mettre l’accent sur le projet 
d’aménagement du plan d’eau des « Marins » avec la 
réhabilitation du bar buvette et la création de la terrasse, 
ainsi que la réfection des plages et accès. L’ensemble 
des projets a reçu un soutien enthousiaste de la part 
de Madame la sous-préfète, nous la remercions pour sa 
venue.

 La région Auvergne-Rhône-Alpes qui soutient les 
communes dans leur développement et leur attractivité 
avec plusieurs dispositifs a fait halte à Lapeyrouse le 8 
octobre 2024. Philippe Meunier, vice-président de la 
région en charge de l’aménagement des Territoires 
et Sylvain Durin conseiller régional se sont rendus 
sur notre commune pour échanger sur les différents 
projets du mandat, passés et futurs. 
Après une discussion en salle sur les besoins de 
financement pour le projet SCOLAEE (rénovation 
énergétique de l’école), nous nous sommes rendus sur 
site, au plan d’eau des Marins. En effet, la commune 
a bénéficié du soutien régional pour la réhabilitation 
du bâtiment d’accueil du lac des Marins et la création 

d’une terrasse extérieure, travaux réalisés en 2023 et 2024. L’enveloppe obtenue est de l’ordre de 40 000 €. 
Pour les futurs aménagements extérieurs de 2024-2025 (plages, parking, local maître-nageur), un appui du 
dispositif régional Pleine Nature a également été obtenu à hauteur de 30 % soit environ 200 000 €.
 Monsieur Meunier a rappelé que : « La région va devoir faire des choix et être auprès de toutes les communes 
avec une gestion rigoureuse des budgets ». Dans l’attente d’un retour favorable, l’ensemble du conseil 
municipal remercie Messieurs Meunier et Durin de s’être rendus sur la commune, et d’avoir pris le temps 
d’échanger sur les projets
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Vie municipale

Personnel communal
 Quelques changements au niveau du personnel communal 

avec le départ de Jonathan au service technique, qui remplaçait 
Fabrice dans le cadre de son arrêt maladie. Ce dernier étant 
revenu en forme, nous n’avons pu maintenir 3 agents, la charge 
de personnel pour la commune étant trop importante. Etant 
bien équipés pour les gros travaux (broyage, tonte …) et épaulés 
par les conseillers et adjoints, nous faisons confiance à Fabrice 
et Bastien pour maintenir une commune propre et accueillante. 
Merci à eux. 
Du côté des agents administratifs aussi, les choses bougent avec 
l’arrivée de Matthieu Launois. Embauché en Décembre 2023 
dans le cadre d’un contrat aidé, la municipalité a fait le choix 
de lui proposer un nouveau contrat CDD à partir de Septembre 
2024. Ce dernier tient l’agence postale tous les matins et 
seconde Marie-Laure pour le secrétariat. Ces deux agents sont à 
votre écoute en mairie et toujours disposés à vous accompagner 
dans vos démarches, merci à eux.  
Nous remercions également Sandra Toucan-Fayol et Alexandra 
Pogovzelski pour le sérieux dans leurs missions respectives 
d’agent d’entretien des locaux publics et d’ATSEM.

MERCI  À NOS PARTENAIRES LAPEYROUSIENS !
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Budget

Budget de
FONCTIONNEMENT

28€ 20€26€ 17€ 9€
pour entretenir  

la commune
(fonctionnement)

pour investir  
et dynamiser
(projets en cours)

pour épargner
(projets futurs et 

trésorerie)

pour servir les 
administrés

(frais de personnel)

pour orienter  
et décider

(indémnités des élus)

POUR 100€ DÉPENSÉS :

La Capacité d’AutoFinancement (CAF) représente l’excédent entre les produits de fonctionnement et les charges. On note 
que cette CAF augmente chaque année pour s’établir autour de 180 000 €. Ce solde sert en premier lieu à rembourser le 
capital des emprunts, à hauteur de 100 000 €, ce qui laisse chaque année une marge de manœuvre de 80 000 € environ 
pour faire face aux imprévus et à l’autofinancement de travaux, équipements. Cet indicateur met en évidence la santé 
financière de la commune et sa capacité à porter des investissements sur les années à venir via du recours à l’emprunt 
et de l’autofinancement.

Un budget qui permet 
de dégager de l 'autof inancement :

DIAGNOSTIC FINANCIER 2019 2020 2021 2022 2023

Produits fonctionnement 641 638 € 703 211 € 673 398 € 684 016 € 703 085 €

Charges fonctionnement 520 658 € 572 847 € 493 937 € 477 757 € 518 758 €

Capacité autofinancement 120 980 € 130 337 € 179 461 € 206 259 € 184 327 €

Remboursement capital emprunts 109 509 € 88 335 € 119 087 € 102 545 € 96 907 €

Capacité autofinancement nette 11 471 € 42 002 € 60 374 € 103 714 € 87 420 €



Budget

Budget
D'INVESTISSEMENT

Au niveau des emprunts, l’encours de la dette reste 
également stable avec environ 850 000 € à rembourser. 
Ce chiffre ne baissera pas sur le 5 ans à venir, du fait 
des futurs investissements au plan d’eau et à l’école. 
Nous pouvons nous le permettre car notre ratio de 
désendettement (encours de dette / CAF) est de 4 ans ;  
il est en moyenne de 8 ans dans le domaine public. 

ÉVOLUTION DES EMPRUNTS 
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120 000 €

80 000 €

40 000 €

0 €

Echéances avec 
nouveau prêts

Echéances avec emprunts
(travaux plan d'eau et école)

2022 20282024 20302026 2032

Un second indicateur qui est observé dans les finances publics est le fonds de roulement, qui rend compte de notre 
épargne. C’est la somme que nous avons d’avance pour faire face aux besoins de fonctionnement et d’investissement 
sur la commune. On note un pic en 2020 lié à la vente du camping, somme qui n’a toujours pas été dépensée et qui sera 
dédiée pour partie à de l’investissement sur le plan d’eau et l’école et d’autre part au maintien d’une trésorerie d’au 
minimum 100 000 €. 

Des immobilisations  en hausse 
avec les travaux

DIAGNOSTIC FINANCIER 2019 2020 2021 2022 2023

Encours de la dette bancaire 897 675 € 850 611 € 731 524 € 864 380 € 767 472 €

Fonds de roulement 117 154 € 438 405€ 473 517 € 452 731 € 374 913 €

281 350 €

Leader, ANS  …

243 963€

d’investissement de N

€

Dont 207 000 €

Dont 283 000 €

TVA : 10 000 €

61 500 €

260 000 €

snack, travaux plan d’eau 

283 373 €

maintien d’une épargne de 

243 963 €

aménagements Bruges …

80 500 €

84 000 € 
, plan d’eau, chaufferie
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Réalisations 2024

Réalisations
COMMUNALES

Implantation d'un city stade

Nettoyage et peinture  
des toilettes publiques

AMÉNAGEMENT DU BOURG

 Après le terrain de pétanque et l’aire de jeux pour enfants, 
nous avons fait le choix d’implanter un city stade (de 19x10 m) 
sur le parvis du terrain de foot. Ces aménagements sont 
structurants pour le territoire, offrant des espaces sécurisés 
pour la pratique de divers sports (foot, basket, volley,tennis, 
handabll …) dans un site clos. Ce terrain multisports pourra 
servir pour les enfants de l’école, pour les entrainements 
de foot par temps humide mais aussi lors des locations 
de la salle des fêtes, ou pour tout autre temps de jeu. Ces 
investissements ont été favorisés par le plan de subventions 
de l’Agence Nationale du Sport dans le cadre des Jeux 
Olympiques de Paris 2024.
C’est l’entreprise OVAL COLLECTIVITES qui a été retenue 
pour la fourniture et la pose du city stade pour 36 695 € 
et l’entreprise Monteil qui fera la préparation des sols et 
l’aménagement général du site pour 11 521 €. Est compris 
dans ce chiffrage, la réfection de l’espace autour du vestiaire 
avec un goudronnage, la mise en herbe autour des aires de 
jeux pour un meilleur entretien et l’installation de corbeilles 
de propreté. Le projet global coûte donc 48 216 €, auquel il 
faut déduire 22 180 € de subventions de l’ANS et 14 464 € de 
DETR, soit un reste à charge de 11 572 €. Cet espace offrira 
une vue dynamique et agréable à l’entrée de bourg.

 Il nous a été fait le constat à plusieurs reprises du mauvais état des 
toilettes publiques, c’est pourquoi il a été proposé de les repeindre 
dans le cadre de la journée citoyenne. L’idée était d’associer les 
enfants car l’espace en amont est également un abri bus et un 
espace pour le stockage de livres (une armoire viendra compléter la 
boite à livres extérieure déjà bien pleine et qui fonctionne très bien). 
La Clé des Champs a donc pris part au projet et proposé des visuels 
à peindre. Un bardage bois sera installé cet hiver en soubassement 
car les pieds de mur sont un peu abimés. Espérons que cet espace 
sera gardé propre par les personnes qui l’utilisent !

 

 
 

EN-15312

158 m2

TSA3011173005

 18,50 

 1
3 

Page 1 QUALI-Cité® - 12/07/2021     
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Réalisations 2024

Aménagements extérieurs au Bruges

Le multiple rural « Le Bruges » est un lieu de vie majeure 
de notre commune, où se retrouvent de nombreux 
Lapeyrousiens pour les courses quotidiennes, le journal, 
un petit verre mais aussi des personnes extérieures pour 
la restauration. Nous nous devons donc d’avoir un espace 
accueillant, c’est pourquoi plusieurs petits aménagements 
ont vu le jour sur la terrasse, le parking et la devanture.

 Installation d’un parasol et de mobilier de jardin 

Afin que les clients puissent profiter des extérieurs, des 
investissements ont été faits pour agrémenter la terrasse 
bétonnée avec des tables et chaises colorées ainsi qu’un 
grand parasol permettant de mettre tout le monde à 
l’ombre. Un espace convivial qui donne envie de s’arrêter 
quand on passe devant le Bruges. 

 Lumières extérieures
A la demande des gérants, Fanny et Marco, il a été engagé 
des travaux d’électricité afin d’éclairer le parking du 
Bruges et le cheminement piéton en sortie du bâtiment. 
En effet, lorsque l’éclairage public est coupé, le retour aux 
voitures pour les clients se faisait dans le noir. En plus de la 
sécurité, cet aménagement permet d’accroitre la visibilité 
du multiple pour des passants qui ne le connaitrait pas. 
Ces travaux ont été réalisés par l’entreprise CT ELEC pour 
un montant de 3 588 € comprenant également la mise aux 
normes des installations de la cave et du garage.

 Réfection du puit 
Dans le cadre de la journée citoyenne, le puit sur le 
parking du Bruges a été rénové tout d’abord avec un bon 
coup de karcher pour rendre sa couleur claire au crépis. 
Ensuite, un petit groupe a refait la toiture du puit en tuiles 
et peaufiné avec la peinture des ferrures et l’habillage en 
bois des côtés. Le montant des fournitures s’élève à 450 €.

 Local à poubelles 
Dans la même dynamique, un local a été créé sur le parking 
afin de cacher les containers poubelles qui sont souvent 
mal fermés et débordants de cartons. C’est un groupe de 
retraités des Amiraux, toujours motivés pour aider, qui 
s’en est chargé avec tout d’abord le décaissage, la création 
d’une dalle béton puis le montage de l’ossature bois et la 
peinture. Merci à eux de leur investissement qui permet 
d’embellir la commune à moindre coût. Un autre local 
poubelle a été fait au Plaix lors de la journée citoyenne, la 
dalle ayant été faite en amont par les habitants. Si certains 
sont intéressés, n’hésitez pas à vous faire connaitre.  
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PLANS D’EAU 

 Dans le cadre du projet de redynamisation du complexe 
touristique du plan d’eau des Marins, une première 
tranche de travaux a été engagée sur la buvette en 2023 
afin de réorganiser les espaces et apporter du matériel 
professionnel (frigos, congélateurs, plonge …) ainsi que 
du mobilier. 
Une seconde phase a eu lieu au printemps 2024 avec la 
création d’une terrasse, le conseil souhaitant privilégier 
les espaces en carences qui sont les extérieurs. Cette 
terrasse de 40 m² en surplomb du terrain naturel, est 
orientée vers le lac et la plage principale et peut recevoir 
25 à 30 convives. L’objectif est d’accroitre la capacité 
d’accueil et développer l’offre de restauration estivale, de 
compléter l’attractivité du plan d’eau en offrant un espace 
convivial et une ouverture sur toute la saison du 15 juin 
au 15 septembre (selon la météo bien sûr). Le projet a 
été pensé autour de l’existant en intégrant des matériaux 
naturels pour que l’intégration paysagère soit la plus 
adaptée possible. Cette terrasse répond aux attentes 
concernant l’accessibilité PMR (toilettes / hauteur de bar/ 
accès). Les retours sont très favorables selon les dires des 
touristes, l’un d’eux m’ayant dit : « on pourrait se croire en 
bord de mer ! ».

Les travaux ont été menés au printemps dans des 
conditions humides, merci malgré tout aux entreprises 
ayant tenu le calendrier : 

→ Electricité dont les spots terrasse :  
La Lourousienne pour 6 308 € HT
→ Plomberie :  
RDB Energie pour 1 800 € HT
→ Gros œuvre démolition :  
Pagnon pour 5 069.68 € HT
→ Terrassements généraux et Voirie Réseau : SOGEA 
pour 19 170.90 € HT
→ Charpente ossature bois :  
Auriche pour 20 684.89 € HT
→ Menuiseries extérieures :  
Auriche pour 6 216.85 € HT
→ Métallerie (dont garde corps) :  
AgroTech pour 27 442 € HT
→ Plâtrerie, menuiseries :  
Manaranche pour 7 973.68 € HT

Cet investissement a été de 94 666 € HT pour les travaux 
auxquels il faut ajouter 8 000 € de frais de maitrise d’œuvre 
et d’architecte. Est intégré également dans de ce montant 
le bardage en bois de l’ancien local maître nageur qui fait 
maintenant office de stockage pour le snack, la reprise 
des faïences des toilettes qui étaient cassées ainsi que les 
arrivées stabilisées. Pour cette seconde phase de travaux, 
nous avons obtenu 30 % de subventions par l’état via 
la DETR et 40 000 € par la Région. Le reste à charge est 
d’environ 32 000 €. 

Aménagement extérieur de la buvette

Réalisations 2024



Le Snake du Plan d'eau
 Nous avons lancé en 2024 une délégation de service 

public (DSP) pour la gestion du snack du plan d’eau, 
pour une durée de 3 ans. Après un appel d’offres où 
deux candidatures ont été déposées, nous avons retenu 
le duo suivant : Francois CARDOT au service et Bertrand 
GALLAND à la cuisine. 
Ils offrent du snacking classique et GOURMAND ainsi 
qu’une carte de plats à l’assiette. Le tout fait maison avec 
des produits locaux et dans le respect de la saisonnalité. 
De plus, il a été apprécié la programmation de sept 
concerts sur la saison avec des groupes de musique de 
qualité qui ont fait venir de nombreux touristes et locaux.

13Bulletin municipal  2024

Réalisations 2024

Avec deux semaines de juin en demi-teinte au niveau 
météorologique, qui nous ont laissé le temps de nous 
familiariser avec le lieu et d'organiser le Snake, la saison 
a commencé crescendo jusqu'à atteindre son pic au mois 
d'août. Du fait d'une météo peu clémente les journées 
ont été assez inégales. Nous avons pu constater une très 
forte activité durant les beaux jours d'août, qui aurait 
pu continuer jusqu'à la fin du mois s'il n'y avait pas eu 
la fermeture de la baignade puis la pluie constante en 
septembre, qui ont vu notre niveau de belote et de mots 
fléchés augmenter significativement. 
Malgré tout, nous sommes très heureux d'avoir pu 
proposer une cuisine élaborée à partir de produits 
frais et locaux à nos visiteurs ainsi que d'avoir pu offrir 
à tous, touristes comme locaux, une programmation 
musicale riche et diversifiée qui a rencontré son public.  
Nous sommes contents que les gens du coin aient « joué 
le jeu » en venant boire un coup ou casser une croûte au 
Snake. En espérant vous revoir l'été prochain ! 

Plan d'eau d'Augères :
sécurisation du déversoir 

 Le plan d’eau d’Augères étant toujours très apprécié des 
pêcheurs, le passage de piétons à proximité du déversoir 
de crue est important chaque année or celui-ci n’était 
pas sécurisé. Une année comme 2024 avec de fortes 
précipitations, il devenait très dangereux c’est pourquoi 
nous avons souhaité le grillager. Les employés communaux 
ont réalisé ces travaux au printemps avec l’aide d’adjoints. 
La fourniture a représenté environ 1300 €.

Horaires d’ouverture : 
→ Du 15 au 30 Juin et du 1er 
au 15 Septembre : mardi au 
dimanche de 11h à 21h
→ Pleine saison du 1er juillet 
au 31 Aout : tous les jours de 
10h30 à 22h (sauf lundi midi)
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VOIRIE

ACQUISITIONS

 Le camion benne ne pouvant plus passer au contrôle 
technique (problème de corrosion de la caisse), il a été décidé 
lors du budget de le remplacer. Après plusieurs devis et visites 
sur place, nous avons opté à l’automne pour un camion de 
marque ISUZU, mis en service en 2017 avec 94 532 km, mis en 
vente par l’entreprise VAISSIERE. Le prix était de 23 500 € HT 
sur lequel a été déduit la reprise du camion Ford pour  
1 200 € HT soit une soulte de 22 300 € HT. Ce type de camion 
d’occasion n’est pas aisé à trouver car peu d’offres pour de 
nombreuses demandes. 

L’achat de matériel devait s’arrêter là pour 2024 mais suite 
au cambriolage dont nous avons été victime, nous avons dû 
réinvestir dans quasiment tout l’outillage (débroussailleuse, 
tronçonneuse, visseuse …). Du fait de la vétusté, tout n’a pas 
pu être pris en charge par l’assurance et la commune a donc 
autofinancé une partie des biens achetés chez Barsse à Saint-
Eloy-Les-Mines et La Fer Jardin à Montaigut en Combraille. Il 
en va de même pour la tondeuse autoportée toute neuve, que 
nous avons dû racheter. Heureusement un modèle similaire était 
disponible et nous avons pu l’obtenir rapidement sans perte 
d’argent. Pour faire face à ces actes d’incivilité, les bâtiments 
communaux sont maintenant sous alarme et surveillance.

 L’ensemble des travaux budgétés pour 2024 a été réalisé au printemps par le Syndicat 
de Voierie de Menat. Les chantiers ont été priorisés en fonction de l’état des routes et des 
fréquences de passage. Pour cette année, ce sont trois chantiers qui ont été faits pour un 
total de 89 975 € dont 28 350 € de subventions soit un reste à charge de 61 625 €.
→ Laval (photo) : obligation de refaire la route et reprofiler l’arrivée vers les voies de la 
SNCF car en cas de précipitations importantes, celles-ci étaient bouchées par les graviers 
→ Les Partiers : route très passante avec de nombreux nids de poule
→ Les Prats 
       
La commission se réunira cet hiver pour le chiffrage sur 2025 et 2026 en faisant le tour de 
tous les hameaux. Etaient déjà prévus les dessertes communales aux habitations (Vernet 
et le Créchol), la route du Plaix sous l’étang. Pour rappel, nous avons 80 km de voirie 
communale or, 1 km refait à neuf (dérasement, reprofilage et enduit bi-couche) nous 
coûte 55 000 € environ. Nous aurons d’ici 2026 rattrapé le retard de travaux de voierie sur 
les axes les plus passants.
En parallèle, un travail de curage de fossés va être engagé sur 2025. Un tour de commune 
a été fait par la commission et les agriculteurs ont été contactés. 

Camion benne et outil lage

Des réfections coûteuses mais nécessaires

Réalisations 2024
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MISE EN VALEUR DES HAMEAUX

DIVERS

 Le chantier d’insertion « La Remaille », piloté par la Communauté de Communes du Pays de Saint-Eloy, donnant 
toute satisfaction, nous les avons repris en 2024 pour la réfection du puit du Vernet. La commune prend à sa charge 
les fournitures et 50 % du coût de la main d’œuvre soit 880 € TTC pour ce chantier. Nous espérons maintenant que les 
habitants continueront d’entretenir au mieux ces ouvrages. 
Si vous avez des propositions pour d’autres ouvrages de ce type à restaurer, n’hésitez pas à nous en faire part.

 Diverses créations en bois ont été réalisées par Robert 
Jambrun au cours de l’année pour : 
→ l’école, avec la création d’une malle en bois sur roulettes  
pour ranger les jouets ;
→ le snack, avec la peinture de futs d’huile (donnés 
par Yves Tourret) et la mise en place de tablettes en 
contreplaqué dessus pour réaliser des tables hautes.

Le puits du Vernet

avant après

Nos Partenaires
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MAINTENIR UN TISSU RURAL ET UNE DYNAMIQUE LOCALE

PROJET
SCOLAEE

Étude pré-opérationnelle

Grâce à l’intégration dans le projet SCOLAEE, nous avons bénéficié d’un 
accompagnement technique et d’ingénierie pour la conduite du projet 
de rénovation. L’étude pré-opérationnelle prise en charge à 80 % par le 
département a permis de construire un scénario respectant le décret 
tertiaire auquel nous sommes soumis avec un gain minimum de 40 % 
d’économie d’énergie finale tous usages confondus par rapport à une 
année de référence.

La présente étude nous indique que la majorité des déperditions se font par 
le bâti qui est très peu isolé ainsi que par certaines menuiseries extérieures 
qui sont en mauvais état avec des infiltrations d’air. 
Grâce à une isolation thermique de qualité (murs, plancher haut et 
huisseries), nous pourrions atteindre 43% d’économies d’énergies. Le 
besoin de travailler sur la ventilation des locaux a également été abordée 
ainsi que la végétalisation des cours et l’ombrage pour palier aux périodes 
chaudes. Cette première version a permis d’estimer le volume de travaux à 
environ 515 000 € HT auquel il faut ajouter les frais d’études, d’architectes 
et les bureaux de contrôle soit 620 000 € HT. 

Pour rappel, nous avons été 
retenus par le Département 
du Puy-de-Dôme et 
l’Aduhme (Agence locale 
de l’énergie et du climat) 
pour le projet de rénovation 
énergétique du groupe 
scolaire - SCOLAEE. Notre 
objectif est d’améliorer la 
performance énergétique 
des bâtiments pour réduire 
les consommations et 
dépenses d’énergie. 
En effet, l’école est le 
premier poste dans la 
facture énergétique de la 
commune et le système 
de chauffage fonctionnant 
au fioul montre des signes 
de fatigue. Le projet s’est 
construit en différentes 
étapes : 
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Étude de maitrise d'oeuvre

A l’issue de ce travail de définition d’un plan d’actions, nous 
sommes donc passés à l’étape suivante donc la conduite 
de projet, c’est-à-dire l’étude de maitrise d’œuvre. 
Une ouverture de marché a été faite et c’est le cabinet 
MORPHO qui a été retenu. L’objectif maintenant est de 
pouvoir définir un projet définitif avec un chiffrage précis 
des travaux à réaliser. Nous en sommes là actuellement, 
avec un arbitrage sur les postes de travaux, le choix du 
type de menuiserie, des accès, des revêtements… 

Sur le plan ci-après, vous pouvez observer que les 
travaux majeurs sont l’isolation des murs, des planchers, 
l’installation de ventilation et la réfection des conduits de 
chauffage (le système de chauffage en lui-même fait l’objet 
d’un autre projet), la dissociation des accès entre l’école 
et les logements, la reprise des huisseries, la création d’un 
toilette PMR (Personne à Mobilité Réduite), la réfection 
des enduits de façade ou encore la végétalisation des 
cours. L’estimation à ce jour atteint 680 000 € soit 1740 € 
du M² sur 390 m².

Nous allons solliciter un maximum de subventions auprès 
de l’Etat (DSIL et DETR à hauteur de 30 % soit 234 000 €), 
le département 

au travers du FIC (enveloppe déjà actée 
de 102 000 € dont une bonification de 15%) ainsi que la 
Région via le transfert de l’enveloppe allouée en 2022 sur 
le plan d’eau pour 160 000 €. 
La commune devra supporter un reste à charge compris 
entre 150 000 et 200 000 €. Une partie de cette somme 
sera compensée par la baisse conséquente des charges 
d’énergies estimées à 7000 € /an (soit 17 500 € à l’heure 
actuelle et 10 300 € suite aux travaux). Le retour sur 
investissement se fera sur 20 à 30 ans, d’où la nécessité de 
recourir à l’emprunt sur une longue durée (en cours avec 
la Banque des Territoires).

Cette étude a également montré la précarité du système 
de chauffage d’où notre réflexion sur le remplacement par 
un système d’énergie renouvelable, notamment biomasse 
via l’installation d’une chaufferie collective granules ou pla-
quettes. Cette solution permettrait d’avoir un gain supplé-
mentaire en plus de l’isolation du bâti vu précédemment, 
elle permettrait de gagner jusqu’à 53% d’économies d’éner-
gie et d’atteindre le second palier du décret tertiaire fixé à 
50% en 2040. Ces travaux seront réalisés dans un second 
temps. Il est cependant nécessaire de prévoir les attentes 
pour ce futur approvisionnement d’énergie.
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Comme exposé précédemment, la commune est soumise au 
décret tertiaire pour 3 de ses bâtiments : la mairie, l’école 
et les logements ainsi que la salle des fêtes ; qui impose une 
réduction des consommations énergétiques progressive de 
50% à l’horizon 2050. De plus, deux de ces structures sont 
chauffées au fioul, avec des chaudières vieillissantes que nous 
ne pourrons remplacer à l’identique.
 Dans ce cadre, nous avons donc lancé un appel d’offres pour 
une étude de faisabilité sur l’implantation d’une chaufferie 
collective, à l’échelle de deux périmètres : Périmètre 1- 
restreint (école, mairie, salle des fêtes) Périmètre 2- entendu 
: périmètre 1 + multiple Le Bruges + château de Bruges + Clé 
des Champs + maisons privées. 
C’est le bureau d’études AES (Auvergne Energies Solutions) 
situé à Clermont-Ferrand qui nous accompagne sur cette 
mission. Le montant de la prestation est de 8 920 € HT dont 
70 % est pris en charge par le fonds Chaleur du Territoire 
d’Energie 63 ; soit un reste à charge de 2 676 € HT. Pour 
mieux appréhender les enjeux des chaufferies collectives bois 
(économique, technique, entretien …), deux visites ont été 
organisées à Louroux-de-Bouble pour la plaquette et Bayet 
pour les granulés.  
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Les premières conclusions  
de l’étude- Périmètre 1

Le projet de chaufferie bois sur la commune de Lapeyrouse 
pour les bâtiments du périmètre de base : Mairie, Ecole et 
Salle des fêtes est intéressant d’un point de vue financier 
et environnemental (figure coût /MWh). La solution 
chaufferie granulés est pressentie, compte tenu des 
volumes de combustibles engagés et d’une implantation 
facilitée. L’investissement est de l’ordre de 300 000 €, 
comprenant la reprise du réseau de la salle des fêtes en 
eau chaude. 

Sur le périmètre mairie, école, salle des fêtes, les 
subventions pouvant être obtenues avoisinent les 40 
% (Département et TE 63). Même dans ce scénario, la 
solution bois est déjà avantageuse par rapport au système 
de référence (voir tableau comparatif) (fioul existant). En 
effet, il faut garder en tête que deux chaudières fuel sont 
obsolètes et nécessiteront d’être changées dans les 5 ans 
à venir. Cet investissement ne permettrait pas d’obtenir 
de subventions, d’où l’intérêt de se tourner vers le bois. 
De plus, dans la situation de référence, les combustibles 

UNE CHAUFFERIE
À L'ÉCHELLE COMMUNALE ?

ESTIMATION DU COÛT DES TRAVAUX (HT)

Aménagement local chaufferie bois et silo 42 000 €

Chaudière(s)  et filtration 53 000 €

Ballon tampon (2800 L) 5 000 €

Extraction et remplissage silo 5 000 €

Travaux d'hydraulique 20 000 €

Régulation et mise en service et électricité 12 000 €

Création d'u n conduit de fumée 15 000 €

Réseau de chaleur (98 ml) 49 000 €

Equipement des sous-stations 27 000 €

Installation hydraulique salle des fêtes 41 000 €

Ingénierie et maîtrise d'oeuvre (12%) 32 280 €

Estimation totale (HT) 302 000 €
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conventionnels représentent 70% du coût de l’énergie 
utile contre 50% dans la solution bois, d’où une moins 
grande sensibilité du prix de la chaleur produite aux 
variations du cout des énergies. C’est important d’avoir de 
la sécurité pour le budget communal.

Les premières conclusions  
de l’étude- Périmètre 2

A l’heure actuelle, la densité thermique pour le réseau 
étendu (jusqu’au Bruges et au château) n’est pas atteinte 
et compromet donc l’intérêt économique de ce 2ème 
périmètre. Malgré tout, il est dommage de l’abandonner 
si tôt car ce second scénario étendu offre divers intérêts : 

→ le Territoire d’Energie 63 peut porter l’installation du 
réseau de chaleur. La compétence est alors déléguée 
au syndicat, avec lequel est signé une convention de 
mise à disposition de terrain pour l’installation de la 
chaufferie, pour une durée de 50 ans. La mairie et les 
autres porteurs de projet sont ensuite refacturés selon 
leur consommation. Cela limite l’investissement pour la 
commune et laisse de la capacité pour d’autres projets 
(rénovation des logements, boulangerie …) 

→ l’obtention de plus de 80 % de subventions avec 
le bénéfice des CEE coup de pouce pour la mairie et 
l’école (environ 140 000 € au cours actuel des CEE) et le 
passage d’une TVA à 5,5% (non négligeable sur l’achat du 
combustible). Dans ce scénario, le gain serait de plus de 
60 € / MWH soit sur 20 ans soit 120 000 €.

C’est pourquoi, une réflexion permettant d’intégrer 
au réseau un autre usager distinct de la commune doit 
être menée (contact logements OPHIS, raccordement de 
particuliers en toute proximité, etc..). 
Une réunion publique et un sondage sera réalisé. D’ici 
là, si des particuliers situés entre la mairie et le Bruges 
sont intéressés par un branchement, merci de vous faire 
connaître auprès du secrétariat. Plus la densité thermique 
sera importante par mètre linéaire, plus le projet sera 
intéressant.  
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DÉVELOPPER UNE DYNAMIQUE AUTOUR DE L'HABITAT

PLAN LOCAL 
D'URBANISME

Faire grandir Lapeyrouse

Document stratégique qui traduit le projet politique 
d'aménagement et de développement de la 
commune pour les 10 à 12 prochaines années et 
outil de planification qui réglemente le droit des sols 
de chaque parcelle, publique ou privée.

La loi « Climat et résilience » de 2021 a posé un objectif 
de zéro artificialisation nette (ZAN) à l'horizon de 2050. 
Elle a également établi un premier objectif intermédiaire 
de réduction par deux de la consommation d'espaces 
naturels, agricoles et forestiers d’ici 2030 par rapport 
à la consommation mesurée entre 2011 et 2020. Cela 
limite donc très fortement les possibilités d’installation 
de nouveaux habitants au travers de la construction. 
C’est déjà la situation à laquelle nous sommes confrontés 
chaque jour, avec le retour très souvent négatif des 

certificats d’urbanisme par les services de l’Etat. Tout 
cela nous incite à se questionner sur la définition des 
espaces constructibles afin de faciliter les démarches 
pour les nouveaux arrivants. Cette réflexion est d’autant 
plus d’actualité, avec le projet de mine de Lithium sur 
Echassières, qui devrait avoir des retombées sur notre 
commune. Dans ce cadre, le conseil municipal a souhaité 
s’engager dans un Plan Local d’Urbanisme, tout comme 
3 communes voisines (Servant, Moureille et Durmignat).
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1 3 42

Permet de faire un 
état des lieux du 

territoire sous tous 
ses angles (habitat, 

équipement, 
patrimoine, 

économie, etc) afin 
de mettre en lumière 

ses enjeux 

Détermine où et 
comment construire 

sur la commune 
en définissant 
pour chaque 

secteur les régles 
de construction 

applicables.

L'approbation 
définitive du PLU par 
le conseil municipal 

intervient après 
consultation des 

personnes publiques 
associées (état, 

département, etc)  
et enquête publique

Exprime une vision 
stratégique du 

développement du 
territoire.

Le Diagnostic : La traduction 
réglementaire : 

La validation :Le projet 
d'aménagement et 
de développement 

durable (PADD) : 
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Pourquoi un PLU ?

Au travers du PLU, la commune souhaite répondre aux 
objectifs suivants : 

 Se mettre en cohérence avec les nouvelles obligations 
règlementaires : Loi ZAN « Zéro Artificialisation Nette »,  
Loi « Climat et résilience », Loi Grenelle II, Loi ALUR… ;

 Se mettre en compatibilité avec les documents 
supra-communaux en vigueur : Schéma de Cohérence 
Territoriale (SCoT) des Combrailles, Schéma Régional 
d’Aménagement, de Développement Durable et d’Égalité 
des Territoires (SRADDET) Auvergne-Rhône-Alpes, Schéma 
régional des carrières (SRCE AuRA)… ; 

 Conforter la centralité communale du bourg, que ce soit 
en matière d’attractivité résidentielle, d’offre commerciale 
et de services, d’équipements mais également de mobilités ; 

 Modérer la consommation de l’espace et lutter contre 
l’étalement urbain, favoriser la densification des espaces 
urbanisés ;

 Valoriser les richesses patrimoniales et touristiques du 
territoire ;

 Préserver les espaces agricoles et naturels à forts enjeux 
paysagers.

Pour mener à bien la révision de ce PLU, la commune 
se fait accompagner par le bureau d’études CAMPUS 
Développement associé à son partenaire SIRE Conseil en 
charge du volet environnement.

Concertation et communication 

La commune souhaite inscrire la concertation au cœur de la 
démarche d’élaboration du PLU en proposant un dispositif 
adapté aux problématiques de la commune ; ce dispositif 
est par ailleurs appuyé par un volet communication afin 
d’accorder une place importante à l’information des forces 
vives du territoire et plus généralement de la population. 

Par conséquent, un cahier de doléances en format 
papier est mis à disposition des habitants de Lapeyrouse, 
en Mairie. Des informations sur la procédure seront 
consultables sur le site Internet de la commune 
(www.63lapeyrouse.fr ) tout au long de la procédure. A 
minima, une réunion publique sera organisée au cours de 
la démarche.

La démarche sera aussi marquée par la tenue d’une 
enquête publique, qui permettra à tout citoyen de donner 
un avis sur le dossier et de déposer des contributions. 
Attention, les requêtes et doléances ne doivent pas 
remettre en cause l’économie et l'intérêt général du PLU. 

Calendrier 
prévisionnel :

Phase 1

→ Diagnostic territorial
→ Etat initial de l'environnement

→ Définition des enjeux

Fin 2024 et 1er trimestre 2025

Phase 2

Elaboration du PADD :
orientations générales des politiques 

d'aménagement

2nd et 3ème trimestres 2025

Phase 3

Traduction réglementaire du PLU :
→ Définition des Orientations d'Aménagement  

et de programmation (OAP)
→ Elaboration du règlement écrit et graphique 

(plan de zonage)
→ Formalisation du dossier d'arrêt du PLU

3ème trimestre 2025 et 1er semestre 2026

Phase 4

Depuis l'arrêt à l'approbation du PLU :
→ Consultation des personnes publiques 

associées
→ Enquête publique

→ Formalisation du dossier d'approbation

2nd semestre 2026
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CONSERVER LE PATRIMOINE  ET DÉVELOPPER LE TOURISME

Faire grandir Lapeyrouse

PLAN D'EAU
DES MARINS

Comme évoqué dans la partie « Réalisations », la 1ère phase de l’aménagement du plan 
d’eau des Marins a eu lieu en 2023 et 2024 via la rénovation du snack et la construction d’une 
terrasse bois extérieure. Le projet de redynamisation du site porte maintenant sur les phases 
2 et 3, pour lesquelles nous sommes accompagnés par les cabinets A3 Paysages et  
Xeo Architectes pour le local Maitre Nageur Sauveteur (MNS). 
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PHASE 2 – Novembre 2024 – Juin 2025 : 
Dynamisation du site des Marins - Restructuration des 
accès, aménagement des plages et création d'espaces 
ludiques et sportifs

Cette phase de travaux va durer 2 ans, nous devons donc 
la séquencer en deux périodes pour ne pas impacter la 
période estivale. Sur 2024-2025, les travaux consistent : 

 la restructuration des plages qui sont actuellement en 
sable et qui à terme seront végétalisées, totalement pour 
celle donnant sur les Partiers. Cela nous évite de devoir 
la surveiller et sera orientée plutôt pour la pêche avec 
l’installation de deux pontons. Une zone de sable sera 
maintenue le long de l'eau sur la plage principale, qui elle 
restera surveillée Juillet-Aout. 

 un poste de secours pour le maître-nageur sera installé 
à proximité. Ceci est une obligation sur une base de loisirs 
comme la nôtre. L’investissement pour le bâtiment est 
de 80 800 €, il servira en morte saison comme bâtiment 
d’accueil et d’information. Il servira de point de départ et 
d’arrivée de la future voie verte (Actualités). 

 la création d’une aire de jeux sera créée à proximité 
du saule pleureur, avec un parcours bois et des agrès 
dynamiques. Une sculpture sera également intégrée, 
en utilisant les rondins de bois qui seront déposés. Les 
jeux actuels seront déposés car n'étant plus aux normes, 
l’espace constituera une esplanade.

 la réorganisation des accès et du stationnement pour 
que le site devienne piéton et que chacun puisse se 
promener en toute sécurité. L’accès se fera donc à terme 
par la route de la Cabignole et un parking stabilisé sera 
créé le long de la seconde haie. Une place pour les 
Personnes à Mobilité Réduite (PMR) sera installée et 
tous les cheminements seront éclairés avec un dispositif 
de détection de présence. Le cheminement permettra 
d’aller du parking à une placette d’accueil, avec un terrain 
stabilisé pour la pétanque, l’accès aux jeux, au poste de 
secours puis au snack. 

Pour 2025-2026, sont prévus les travaux de réfection du 
cheminement autour du lac puisque celui-ci est utilisé 
toute l'année par des promeneurs, joggeurs et cyclistes 
; des aménagements pour la pêche : parkings stabilisés 
entrée sud par exemple, ou encore l’intégration d'espaces 
sportifs et ludiques tels qu’un pumptrack, (parcours vélo à 
bosses), des jeux grandeur nature pour toute la famille ou 
encore de parcours santé. Ces espaces seront dispatchés 
sur l’ensemble du site, et sécurisés puisque le site sera 
piéton. A terme, un second parking à proximité du rond-
point sera peut être intégré pour accroitre la capacité 
d’accueil du site. Il surplombera la zone humide créée lors 
du débusage des cours d’eau en queue d’étang.
 
Au travers de ce projet, nous souhaitons redonner une 
image dynamique au plan d’eau des Marins, tout en 
garantissant sa qualité naturelle. L’ensemble de ces projets 
seront menés dans l’optique d’offrir plus de services à 
l’ensemble des Lapeyrousiens mais aussi de développer 
notre commune, la rendre plus attrayante pour les 
touristes ainsi que les nouveaux habitants qui pourraient 
être tentés de poser leurs valises sur notre territoire.  
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L’enveloppe de travaux et aménagements est de 715000 €HT ; diverses subventions vont être demandées : les aides de 
la Région au travers de « Territoire Pleine Nature » pour 30 % soit 214 000 €, de l’Europe pour 50 % soit 357 000 € ainsi 
que les aides du département et de l’état (DETR, DSIL) pour le local MNS … Le reste à charge ne devrait pas dépasser  
180 000 € et sera financer pour partie par notre épargne ainsi que par de l’emprunt.

Faire grandir Lapeyrouse

décalage de 5m 
avec la haie et le 
coin du terrain

MK-XB     14/11/2024          DE TRAVAUX   XB
      

élargir la surface 
ensablée devant 
la sculpture. 

décalage de 5m 
avec la haie et le 
coin du terrain

2m pour 
entretiens

PHASE 3 – Novembre 2025 – Juin 2026 : 

Renaturation et débusage des deux cours d’eau en amont du plan d’eau (obligation réglementaire), pris en charge par 
le Contrat Territorial Sioule au travers de la taxe GEMAPI. Les travaux consistent en une remise à ciel ouvert des cours 
d’eau sur 415 mètres linéiares, le reméandrage de ces derniers, la création d’une zone humide sur environ 8200 m² afin 
que les sédiments puissent se déposer avant leur entrée dans le plan d’eau pour limiter les risques de cyanobactéries. 
Enfin le projet aura une entrée environnementale et pédagogique avec la mise en place de pontons pour pouvoir se 
promener entre les ilôts et découvrir la biodiversité. Le montant des travaux est d’environ 490 000 €. Les déblais seront 
utilisés pour créer des espaces et reliefs sur l’ensemble du site (parkings, pistes de vélo …). 
Tous ces travaux seront mis en valeur et porteront leurs fruits grâce aussi au projet de voie verte Via Combrailles
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Le parcours

La Via Combrailles se décompose en 3 sections : 
 Section Nord : Gouttières- Lapeyrouse par ancienne voie ferrée, 11 km
 Section Sud : Sauret-Besserve-Gouttières par ancienne voie ferrée, 14 km
 Section Ouest : Gouttières-Pionsat par chemins existants, 15 km

Lapeyrouse serait le point de départ et d’arrivée de cette voie verte grâce à deux 
points majeurs : la gare qui permet aux touristes d’arriver sur site et le plan d’eau 
qui sera le point d’accueil à la vue de son intérêt touristique. Ce projet peut être 
un réel accélérateur du tourisme sur notre commune, en toutes saisons. En effet 
l’objectif à terme est de se relier à d’autres voies vertes et de pouvoir sillonner de 
vastes étendues (carte des voies sur la Région Auvergne Rhône Alpes). 

Une opportunité pour Lapeyrouse

La Via Combrailles est une opportunité pour Lapeyrouse et le 
territoire de la Communauté de Communes pour : 

 Développer les mobilités actives du quotidien, loisirs, tourisme, 
sport, en offrant un itinéraire cyclable sécurisé

 Favoriser le développement économique et touristique 
 Valoriser le patrimoine ferroviaire historique

Ce projet est prévu sur le long terme, (calendrier provisoire ci-
contre) et ne verra le jour qu’en 2028-2029. Pour rappel, ce projet 
ne sera pas financé par la commune, la Région et la Communauté de 
Communes de Saint Eloy les Mines sont chefs de fil.

VOIE VERTE
VIA COMBRAILLES
Le projet de Voie Verte « Via Combrailles » est 
un itinéraire cyclable de 40 km reliant Sauret-
Besserve (Viaduc des Fades) à Lapeyrouse et 
Pionsat. L’objectif est de réaliser une voie verte en 
site propre, séparée de la circulation automobile, 
qui réutilisera autant que possible l’ancienne voie 
ferrée Volvic-Lapeyrouse.
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L’accès aux soins fait partie des enjeux majeurs sur nos territoires 
ruraux. Notre rôle est d’être à l’écoute et disponible lorsque des 
professionnels se manifestent et de leur offrir un local à moindre 
coût pour pouvoir s’installer. C’est ce qui s’est fait au cours de 
l’année avec l’arrivée de 3 professionnels qui rejoignent Mme 
Planchon déjà en place. Mais les arrivées vont aussi vite que les 
départs.
A l’heure actuelle, vous pouvez retrouver dans les locaux (1 rue 
de la liberté - bâtiment de l’école) → 

Pensez à les solliciter et à les rencontrer. Une activité soutenue 
leur permettra de pouvoir s’installer durablement à Lapeyrouse. 

Le déploiement de la fibre est une des attentes majeures de cette fin de mandat ; mais n’est pas de notre ressort. 
Le département avait annoncé 2024, ce sera plutôt 2025 voire 2026. A savoir que nous avons été sollicité pour la 
mise en place d’un Nœud de Raccordement Optique (NRO) sur la commune de Lapeyrouse, afin de permettre le 
déploiement de cette technologie. Il sera placé à proximité du cimetière, seule zone possible au vue des contraintes 
de distance et d’accès au local Orange situé à la cure. Une cartographie de toutes les habitations à desservir en fibre 
a également été produit ; nous attendons donc maintenant les équipes sur le terrain.
 
Pour ce qui est de l’antenne réseau pour la téléphonie, les avancées sont faibles malgré des relances récurrentes 
auprès des services de la DDT et du département. Le nombre d’antenne est limité et la mise en place d’autres 
opérateurs reste compliqué et soumis au bon vouloir de ces acteurs économiques. La demande est en cours de 
traitement. Pour lui donner plus de poids, n’hésitez pas à fournir en mairie des lettres ou documents justifiant des 
soucis que vous rencontrez personnellement ou dans vos activités. 

Aude Planchon
06 17 76 40 36

Peggy Cabel
07 85 21 07 38

Françoise Labbé
06 27 81 96 02

DÉVELOPPER DES SERVICES  POUR LES LAPEYROUSIENS

L'off re de santé :

Déploiement de la f ibre :

Art thérapeute 

Rebouteuse 

Ostéopathe glucidique et énergétique 

Faire grandir Lapeyrouse

RDB ENERGIES

PLOMBERIE, CHAUFFAGE (gaz, bois, 

énergies renouvelables), VENTILATION

4466  rroouuttee  ddee  MMoonnttlluuççoonn

0033339900  MMOONNTTMMAARRAAUULLTT
TTééll  0044  7700  0077  3322  6622

aaccccuueeiill@@rrddbbeenneerrggiieess..ccoomm

Entreprise certifiée RGE n° E160796
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Nos Partenaires
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Cérémonies

CÉRÉMONIES

COMMÉMORATION DU 8 MAI

 Comme tous les ans, nous nous sommes réunis pour le 8 Mai, afin de célébrer les 79 ans de l’armistice de la seconde 
guerre mondiale. Nous avons souhaité faire lire un texte aux enfants de l’école de Lapeyrouse : le poème « Liberté » 
de Paul Eluard. A la suite, la lecture du message du ministre des Armées a été faite et une gerbe déposée au pied du 
monument aux morts. 

De plus en plus de Lapeyrousiens participent aux commémorations et partagent le devoir de mémoire. 
Nous tenons à remercier l’entreprise FLORAYNE pour les gerbes toujours belles et harmonieuses ainsi 
que la fanfare de Montaigut-en-Combraille qui anime avec brio ces cérémonies.
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CÉRÉMONIE DU 14 JUILLET 

COMMÉMORATION DU 11 NOVEMBRE

Chers Lapeyrousiens et Lapeyrousiennes, 
L’ensemble du conseil municipal vous remercie d’être présents 
aujourd’hui pour commémorer la fête nationale du 14 juillet. 
Célébrer le 14 juillet, c'est mettre à l'honneur notre République et ses 
valeurs de Liberté, d’Égalité, de Fraternité et de Laïcité. 
Cette République qui est un peu comme l'air que l'on respire, 
quelque chose dont on ne se rend vraiment compte que lorsqu’elle 
se raréfie... En ces temps que nous vivons et qui résonnent des fracas 
d’une guerre en Europe, d'intégrismes, d'intolérances, célébrer notre 
14 juillet doit être plus que jamais l'occasion de nous rappeler que 
nous disposons, avec la République et la Démocratie, d'un bien 
d'autant plus précieux qu'il reste rare dans le monde. C'est un bien 
qui mérite qu'on se batte pour lui pour le préserver, pour l'enrichir, 
pour l'enraciner, pour le conforter... et cela tout d'abord au quotidien 
à l’échelle de notre commune et dans nos villages, puis en France, 
partout dans l’Europe et bien au-delà dans le monde. La République 
n'est en effet pas seulement une forme de gouvernement. C'est 
une éthique, une manière de voir le monde, un mouvement, une 
espérance. C'est la volonté de faire en sorte que les règles de la vie 
en commun soient largement élaborées par l’ensemble de celles et 
ceux auxquelles elles s'appliquent. C'est l'exigence d’une Egalité par 
le respect des différences dans le cadre bien sûr de nos règles et nos 

valeurs communes. La Nation ne peut se réduire à la juxtaposition 
de groupes autonomes, de communautés indifférentes voire même 
hostiles les unes envers les autres. Au contraire, elle se définit « 
comme un peuple assemblé dans la volonté de vivre ensemble et 
de se construire ensemble ». Ce sentiment d’appartenance à notre 
nation se fait dès l’échelon communal, c’est pourquoi nous devons 
donc faire preuve d’une cohésion et d’une envie d’avancer ensemble. 
Cette journée du 14 juillet à Lapeyrouse en est une représentation, 
puisque pendant plusieurs jours, nombreux d’entre vous, se donnent 
la main pour préparer cette fête nationale et notre fête communale.
Car oui, le 14 juillet, c'est aussi l'occasion de faire la fête !  Cette 
journée fait partie de ces moments d'Unité et porte ce très beau nom 
de « fête populaire » dans le sens le plus riche et le plus respectable 
du mot. C’est une fête qui rassemble, qui nous prouve l’importance 
du plaisir d'être ensemble et de partager des moments de joie, 
comme nous le ferons tout à l’heure autour du verre de l’amitié, puis 
en flânant entre les vieux tracteurs ou en regardant tous dans la 
même direction, celle du feu d’artifice. Merci donc à tous pour votre 
présence et votre engagement pour Lapeyrouse. 
Vive le 14 Juillet, Vive la République 
Vive Lapeyrouse et Vive la France !

 La cérémonie au monument aux morts reste un moment fort de la journée du 14 juillet. Il permet d’allier devoir 
de mémoire et convivialité, de partager ensemble les valeurs de la République. Suite à la lecture du discours de  
Mme le Maire, une gerbe a été déposée et l’ensemble des personnes présentes ont été conviées au plan d’eau pour le 
traditionnel vin d’honneur.

 De nombreux adultes et enfants se sont retrouvés 
pour honorer « les morts pour la France » de la 
première guerre mondiale lors de la cérémonie du 
11 Novembre. 
Lecture et dépôt de gerbe ont précédé le verre de 
l’amitié. A noter que la fanfare se fait plus nombreuse 
avec l’arrivée de jeunes dans les rangs. 
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MANIFESTATIONS

LE 14 JUILLET

AU SON DES TRACTEURS

Manifestations

 Suite aux réunions préparatoires du 14 Juillet, il a 
été proposé de donner un thème chaque année à 
notre manifestation afin qu’elle attire plus de monde 
et soit plus dynamique. L’idée de tourner sur 3 thèmes 
: terre (agriculture), air (avions, engins volants…) et eau 
(navigation plan d’eau …) a été retenue. C’est pourquoi, 
en 2024, Yves Tourret a proposé de faire un événement 
autour du matériel agricole ancien, tracteurs, batteuses … 
qui a énormément plu et attiré du monde. Dans l’objectif 
de faire aussi bien en 2025, nous sommes ouverts à toutes 
propositions pour 2025 autour du thème de l’air et des 
engins volants.

Mais reprenons le fil de la journée et revenons en images 
sur cette belle édition 2024.
Avant la fête, l’installation ! Il faut monter chaque année 
4 grands barnums et 3 plus petits, la main d’œuvre 
nécessaire est donc importante. Heureusement, de plus 
en plus de Lapeyrousiens (et de voisins) viennent aider à 
tout mettre en place. C’est un moment convivial où l’on 
apprend à se connaître donc si cela vous tente, n’hésitez 
pas à nous rejoindre l’an prochain, toutes les bonnes 
volontés sont les bienvenues. 
Comme chaque année, le lancement de la journée se 
fait avec le concours de pêche, géré par l’association des 
Etangs de Lapeyrouse. Un peu moins de participants avec 
16 adultes et 7 enfants. Chacun a reçu un lot et des cartes 
de pêche pour les inciter à revenir sur nos étangs. Merci 
aux organisateurs du concours, et plus particulièrement 
Yves, Alain et Laurent. Pour l’année prochaine, le concours 
aura lieu au plan d’eau d’Augères, plus adapté pour la 
pêche au coup et avec plus de petits poissons. La remise 

des prix se fera comme toujours au plan d’eau des Marins 
à l’heure du vin d’honneur. 

En parallèle, dès 8h, les premiers exposants arrivent pour 
le marché de producteurs qui regroupe divers stands : 
décoration, produits de bouche … de quoi flâner sous le 
soleil. 

En fin de matinée, après la commémoration, un verre de 
l’amitié a été offert par la municipalité sous les barnums. 
En même temps, les enfants se préparent pour le lâcher 
de ballon, qui fonctionne bien chaque année. Pour 
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preuve, 5 ballons ont été récupérés à des centaines de 
kilomètres : Milo Massé en côte d’Or, Agathe Michel et 
Adrien Lamoine à Besançon, Arnaud Bongard en Alsace 
près de Colmar, Arthur Leclache à Dijon.
 

Il est déjà 13h30, il est alors temps de manger les plateaux 
casse-croûte avec saucisses, andouillettes (produites par 
EARL des 3 petits cochons – Lalizolle) et frites. Merci à 
tous ceux qui ont tenu le stand et particulièrement aux 
footballeurs, qui restent la tête dans la plancha et les 
friteuses du matin jusqu’au milieu d’après-midi. C’est 
encore un peu plus de 300 repas qui ont été servis. 
Certains ont également profité du Snake qui proposait un 
plat unique et des sandwichs à la bonne franquette. 

L’après-midi a été riche en activités avec le traditionnel 
concours de pétanque, les structures gonflables, les 
canoés et paddles mais surtout le défilé de vieux tracteur. 
Ce dernier a permis de mettre en lumière les engins 
exposés, au total 72 tracteurs et 2 batteuses. Beaucoup 

de collectionneurs ont joué le jeu en apportant de très 
belles pièces, merci à eux. Nous remercions également les 
locaux qui ont amené leurs vieux tracteurs et ont participé 
au tour de la commune. Ce rassemblement a donné 
satisfaction, les amoureux de l’agriculture, les curieux, 
les enfants ont apprécié retrouver ce matériel d’antan et 
discuter des souvenirs passés. A refaire rapidement !
   

Les ancêtres des vieux tracteurs étaient également de 
sortie grâce à l’association « Plaisir d’atteler » qui a déplacé 
ânes et jument. Ces derniers ont réjoui les enfants grâce à 
des tours à pied, des caresses et des mots doux. 
En fin de journée, tout le monde s’est retrouvé autour 
d’un apéritif en attendant la paëlla concoctée par le 
traiteur Loisy et le traditionnel feu d’artifice. Au total, nous 
avons servi 350 repas assis avec 310 adultes et 40 enfants. 
Comme l’an passé, nous avons dû refuser du monde ; 
pensez donc à vous inscrire au plus tôt !
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Le repas fut animé par David Walter qui a mis l’ambiance 
jusque tard dans la nuit. Cette année, pas de coupure de 
courant, le groupe électrogène a été plus efficace que 
le compteur traditionnel. A 22h30, les lumières se sont 
coupées et tout le monde a pu se retrouver en famille ou 
entre amis pour regarder le feu d’artifice le long du plan 
d’eau. Encore une fois, l’entreprise Soirs de Fête nous a 
préparé un feu très explosif et apprécié de tous.
Jusqu’à 2h du matin, la fête a battu son plein avec beaucoup 
de personnes sur la piste de danse et à la buvette. Après 
quelques heures de sommeil, il était l’heure de débarrasser 
les lieux et de tout remettre propre. Heureusement, les 
bénévoles étaient nombreux ; merci à eux !
Nous vous donnons rendez-vous l’année prochaine pour 
d’autres aventures, n’hésitez pas à participer aux réunions 
de préparation, toutes les idées sont bonnes à prendre !

Manifestations



 Comme tous les ans, la journée « Ramène ta pomme 
» dédiée au pressage et la confection de jus de pommes, 
a été conduite par la Clé des Champs. Au total 266 litres 
de jus ont été réalisés à partir de près de 450 kg de 
pommes récoltées par les enfants et animateurs de la 
Clé des Champs sur le parking du Bruges mais aussi chez 
des particuliers qui ne peuvent plus les ramasser. C’est 
intéressant de pouvoir mêler les générations et valoriser 
un patrimoine fruitier local. Le jus de pommes fabriqué 

est gardé pour partie par la Clé des Champs pour ses 
animations et le goûter des enfants ainsi que par la mairie 
qui le sert lors des manifestations.
Au-delà du pressage, le projet Ramène ta Pomme, c’est 
aussi la plantation d’un verger collectif. Celui-ci a eu lieu 
l’an passé, avec 30 arbres plantés sous la digue du plan 
d’eau des Marins. Tous n’ont pas pris, du fait de la quantité 
d’eau lors des plantations et du temps compliqué cette 
année. Nous verrons pour en replanter. Ce chantier, qui 
a suscité la curiosité du jury de Ma Commune au Naturel, 
a fait l’objet d’une visite de leur part et générer un grand 
intérêt. Nous ferons une inauguration au printemps, 
couplé à une animation autour des arbres et du patrimoine 
végétal.  

D’autres animations, présentées dans les pages suivantes, 
ont eu lieu au cours de l’année mais portées par les 
associations de la commune. Merci aux bénévoles qui 
œuvrent à leur organisation et donc au dynamisme et la 
vie communale.

Manifestations
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 Comme chaque année, la commission « Ma commune 
au Naturel » s’est réunie lors de la visite du jury à 
Lapeyrouse. Nous avons commencé par un échange 
avec M. Clusel directeur de l’école de Lapeyrouse, qui 
a fait travailler ses élèves sur la nature, les fleurs et les 
plantations en général … de quoi égayer la cour. Ensuite, 
nous nous sommes rendus au verger sous la digue du plan 
d’eau pour observer les plantations d’arbres. Tous n’ont 
pas résisté aux excès d’eau de cette année … à suivre. 
A l’issue de la visite, nous avons discuté d’une nouvelle 
thématique, proposée par plusieurs Lapeyrousiens au 
sujet des chemins de randonnée. En effet, nous avons des 
points d’intérêts sur la commune tels que les croix, le Pas 
de la Vierge, les arbres remarquables, les plans d’eau, les 
fontaines (les 7 de Bonnefont), ou encore les moulins et 
la cascade.
L’idée issue du groupe de travail est de pouvoir faire un 
inventaire de ce petit patrimoine, le positionner sur une 
carte A0 qui nous avons fait imprimer et qui se trouve en 
mairie et ensuite de proposer des tracés de randonnée 
évolutifs. Une réflexion sur la signalétique est également 
lancée, avec pourquoi pas des QR code, plaques et 
nomination des chemins. M. Ratton propose également 
de créer une signalétique métallique, identitaire de 

Lapeyrouse. Toutes les personnes intéressées sont les 
bienvenues à ce groupe de travail, les personnes ayant 
une mémoire de Lapeyrouse particulièrement.
Les échanges riches que nous avons eu avec le jury à 
l’issue de cette rencontre a permis l’obtention du label 
Village Fleuri. Une remise des prix en Décembre a permis 
d’officiliser cette labellisation. 

Village fleuri :  récompense

Ramène ta pomme
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JOURNÉE CITOYENNE

ATELIERS ET BONNE HUMEUR !

Manifestations

Comme l’an passé, une cinquantaine de personnes 
est venue participer le samedi 5 octobre 2024 à 
divers ateliers d’embellissement et de nettoyage de la 
commune. 

Au programme cette année : 
 peinture des toilettes publiques et fresque sous l’abri 

bus afin de rendre le lieu plus accueillant pour les enfants 
qui attendent le car et pour les gens de passage qui 
utilisent les toilettes. 

 réfection du puit du Bruges, qui n’avait pas de toit et 
qui méritait un embellissement sur cette zone de passage. 
C’est chose faite avec une petite toiture en tuiles et la 
peinture des ferrures. 

 création de locaux à poubelles, au Plaix et sur le parking 
du Bruges. Pour le Plaix, une dalle avait été faite à la 
charge des habitants, c‘est pourquoi nous avons choisi cet 
emplacement. Pour le parking du Bruges, les poubelles 
étaient à la vue et cela ne rendait pas l’espace accueillant. 
Nous remercions les 3 retraités des Amiraux (ils se 
reconnaitront) pour l’installation de ce local en dehors 
de la journée citoyenne. Nous en referons 1 ou 2 l’année 
prochaine donc n’hésitez pas à vous mobiliser par village 
pour faire votre dalle et la commune prendra à sa charge 
les fournitures. Merci de vous faire connaitre en mairie.  

 élagage à la forêt des Sauzets, puisqu’à chaque coup de 
vent les branches ou les troncs tombent sur les routes. Un 
repérage des arbres morts a été fait en amont par l’ONF 
puis les arbres ont été poussés au télescopique dans la 
forêt. 

 nettoyage des trottoirs communaux qui en avaient bien 
besoin. En effet, des végétaux et de la terre s’accumule le 
long des bordures, ce qui limite l’écoulement des eaux. 
Après avoir gratté et balayé, les trottoirs et les grilles sont 
maintenant en parfait état de fonctionnement. Il reste 
un linéaire à faire au niveau de la Loge, les employés 
communaux s’en chargeront cet hiver. 

 installation des pannonceaux sur les arbres plantés lors 
de la journée citoyenne

 et bien sûr confection de pâtés aux pommes de terre 
pour le repas de midi. C’est l’occasion de partager les 
recettes, les petites habitudes de fabrication entre 
anciennes et nouvelles générations, entre locaux et 
nouveaux arrivants. 
Pour rappel, la commune prend en charge le matériel et 
les fournitures, cette année pour environ 1300 €. Si vous 
avez des idées de chantier, faites les nous savoir et surtout 
venez participer à cette belle journée, placée sous le signe 
de la citoyenneté, de l’entraide et de la bonne humeur. 
Merci à tous !



35Bulletin municipal  2024

Manifestations



36 Bulletin municipal  2024

Manifestations

S a r l  D i d i e r  B E A U D O N N E T  

Nos Partenaires

 

 

Didier BEAUDONNET 

funeraire@didierbeaudonnet.fr – www.beaudonnetpompesfunebres.com 
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Actualités

ACTUALITÉS

Cette année, le recensement de la population a lieu dans votre commune du 16 janvier au 15 février 2025
Un agent recenseur va être désigné et vous transmettra les documents nécessaires (en main propre ou dans 

votre boite aux lettres). Pour faciliter son travail, je vous prie de bien vouloir répondre rapidement à cette 
enquête, en privilégiant la réponse par internet.

Vous pouvez vous recenser par internet à partir du 16 janvier 2025 sur le site 
www.le-recensement-et-moi.fr

Vos codes confidentiels de connexion figurent sur la notice internet qui vous sera remise 
prochainement, dans votre boite aux lettres ou en main propre par votre agent recenseur. Toutefois, 

si vous ne pouvez pas répondre par internet, des questionnaires papier pourront vous être remis.

Sictom des Combrailles : 
maintien de la TEOM 

 Le ramassage des ordures ménagères et le tri sélectif 
sont des compétences intercommunales déléguées au 
SICTOM des Combrailles. Les poubelles sont ramassées 
toutes les semaines paires : le lundi (ordures ménagères) 
et mercredi (jaune – tri). Pour les encombrants et autres 
déchets, la déchetterie de Saint-Eloy-les-Mines est ouverte 
du Lundi au Samedi.
A noter que le SICTOM avait la volonté de changer le mode 
de calcul pour le paiement du ramassage des ordures 

ménagères. La REOM, qui est une redevance établie selon 
le nombre de personnes dans le foyer devait voir le jour en 
2025/2026 et remplacer l’actuel TEOM, qui est une taxe 
calculée selon l’impôt foncier. Or, après divers échanges 
au sein du SICTOM, le conseil d’administration a décidé 
le maintien de la TEOM, en raison de difficultés de pour 
connaître le nombre de personnes / foyer et du manque 
de soutien de la DGFIP (Direction Générale des Finances 
Publiques). Nous vous tiendrons informés des évolutions.

Pour plus d’informations ou remarques :  
 04 73 85 96 10
 www.sictom-des-combrailles.fr
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 La cérémonie de remise des diplômes a eu 
lieu à Saint Eloy les Mines, le 15 Novembre 
2024.  Trois lapeyrousiens ont été félicité lors 
de cette assemblée : Emiliano Cocconcelli, 
Mathis Guillot et Emilie Martin. Fanny Genez 
représenté le conseil municipal. Félicitations à 
eux !

Brevet :  3 diplômés

Recherche  
de surveillants  
de baignade 

Parc Eolien de Lap'air 'ouse :  
mise en suspens 

Actualités

 Recherche de Personnel pour la 
surveillance de baignade du plan d’eau des 
Marins 
Comme tous les ans, la commune 
recherche un surveillant de baignade pour 
les mois de juillet et d’Août pour le plan 
d’eau des Marins. Avec l’aménagement 
du site, nous avons souhaité orienter une 
partie des investissements sur la sécurité 
via l’installation d’un local Maitre Nageur 
Sauveteur (MNS). Nous recherchons donc 
activement une personne ayant le diplôme 
de BNSSA (Brevet National de Sécurité et 
de Sauvetage Aquatique). Si vous l’avez et 
que vous souhaité travailler à Lapeyrouse 
cet été, n’hésitez pas à nous contacter au 
plus vite. 
Pour les jeunes de 18 ans qui sont intéressés 
par ce poste, et souhaitant s’engager, la 
communauté de communes du Pays de 
Saint Eloy propose une prise en charge 
financière du brevet contre un engagement 
du jeune sur 1 ou 2 saisons sur le territoire. 
Contactez la mairie ou la Communauté de 
Communes pour plus d’informations !

"Depuis 2019, Valeco étudie la possibilité d’installer un parc 
éolien sur le territoire de la commune de Lapeyrouse. En 
parallèle d’une information et d’une concertation avec la 

population, plusieurs études ont été lancées : 
environnement, paysage, gisement, acoustique. Ces dernières 

ont permis d'identifier les sensibilités et enjeux du territoire et de 
définir un projet de trois éoliennes. Le projet éolien public/privé 

de Lap’air’ouse a finalement été déposé en préfecture en octobre 
2023� 

De nouveaux enjeux avifaunes ont été identifiés sur le site 
du projet et malheureusement cela ne permet pas, à ce jour, 
de poursuivre sereinement le projet. Dans ce contexte, nous 
souhaitons vous informer de la mise en suspens du projet de 

parc éolien de Lap’air’ouse. Les mesures d’évitement et de 
réduction d’impact évoluant au fil du temps, la compatibilité et 

la pertinence de ce projet pourraient être retrouvées à moyen ou 
long terme. 

Nous tenons notamment à remercier la municipalité pour 
l’intérêt porté au projet, son engagement ainsi que pour nos 

nombreux échanges qui nous ont conduits à co-porter ce projet 
ensemble au sein de la société de projet Lap’air’ouse.

Nous restons à votre disposition pour répondre à vos éventuelles 
questions."

Fabien Coste - Chef de projet éolien
07 83 81 48 36 / fabiencoste@groupevaleco.com 



LITHIUM

AVANCÉES DU PROJET EMILI

Actualités

 Au vue de la proximité de ce projet à notre territoire 
communal, nous avons souhaité faire un point sur ses 
avancées, tout d’abord en revenant sur le débat public. 
Celui-ci a été décidé par la Commission Nationale du Débat 
Public (CNDP) et organisé par une commission particulière 
de mars à juillet 2024. Le débat public en quelques 
chiffres : 5 débats mobiles sur les marchés / 17 réunions 
publiques /553 contributions sur le forum en ligne / 3628 
participants aux réunions publiques, webinaires, visites, 
ateliers, débats mobiles
La CNDP a publié son compte-rendu le 30 septembre 
dernier. Imerys a maintenant 3 mois pour présenter une 
réponse aux propositions formulées. 
En parallèle, Imerys a déposé fin juillet, auprès des 
autorités compétentes, les demandes d'autorisations 
environnementales pour la galerie exploratoire et les 
usines pilotes, ainsi que les demandes de permis de 
construire. L’étude d’impact environnemental qui est jointe 
à ces demandes est en cours d’évaluation par l’Autorité 
environnementale, qui rendra son avis en novembre 2024 
; en amont d’une enquête publique actuellement prévue 
pour le mois de février 2025.
Pour rappel, la phase pilote prévoit la construction, sur le 
site de Beauvoir à Echassières, d’une galerie exploratoire 

et d’une usine pilote de concentration, et sur le site de 
La Loue à Saint-Victor, d’une usine pilote de conversion à 
partir d’avril 2025.
Si à ce stade du projet la décision d’investir sur le projet 
commercial n’est pas prise, la phase pilote permettra 
à Imerys d’éprouver les procédés à l’échelle industrielle 
et de se doter d’un outil de formation qui permettra 
d’accélérer le démarrage des unités commerciales. Les 
installations pilotes emploieront au total 100 personnes. 
Le choix du site pour la plateforme de chargement est 
en cours de définition suite à la demande du Collectif 
de riverains de Saint-Bonnet-de-Rochefort d’étudier une 
implantation alternative sur la commune de Vicq. Les 
études paysagères, acoustiques et industrielles sont en 
cours afin de comparer les deux sites potentiels. Imerys 
présentera les conclusions de ces études d’ici la fin de 
l’année 2024.
Afin d’anticiper les enjeux socio-économiques suscités 
par le projet EMILI, Imerys travaille au démarrage de 
groupes de travail sous l’égide de la Préfecture de l’Allier. 
Ces groupes rassemblent les acteurs compétents sur les 
sujets du recrutement, de la formation, du logement, du 
développement économique local, du géotourisme et 
enfin de l’attractivité.

FIG. 66 - LES ÉTAPES PRÉVISIONNELLES SI LE PROJET EST POURSUIVI  
APRÈS LE DÉBAT PUBLIC

2023 2024

PROJET EXPLORATION PROJET EXPLOITATION

2025 2026 2027 2028

Étude de cadrage

Étude de cadrage

Étude de faisabilité

Caractérisation préliminaire  
du gisement et de la 

conception de la mine

Processus testé et validé  
à l'échelle pilote laboratoire

Décision finale 
d'investissement pour  
le projet d'exploitation

Caractérisation détaillée  
du gisement et étude de viabilité 

économique

Pilotes 
 industriels

Mine et usines 
commerciales Étude de pré-faisabilité

Construction  
et mise en service

Construction Mise en  
service

Choix des sites

Demande 
d’autorisation 
des pilotes 
industriels

Demande d’autorisation 
de la mine et des usines 
commerciales

Demande de
concession

Décision
post-CNDP

Étude de faisabilité Étude 
détaillée

Débat public

Opérations
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Vie scolaire

ÉCOLE

Bilan et Rétrospective 2023-2024

Le thème de cette année scolaire 2023-2024 était la 
Nature. Chaque classe a donc articulé ses activités autour 
de cette thématique. Elle a permis de sensibiliser les 
élèves à la découverte et à la protection de la nature. 
Elle a été aussi l’occasion de partager et d’échanger avec 
un atelier hebdomadaire qui a réuni les élèves de deux 
classes (MS-GS-CP-CE1).
L’année a été ponctuée par diverses sorties. Tous les élèves 
se sont rendus à Saint-Eloy-les-Mines pour des ateliers à la 
Médiathèque et les plus grands (CP-CE1) ont couplé cela 
avec une visite du musée virtuel Micro Folie.

 Plusieurs fois dans l’année, Mr Sylvain Pouvaret a eu 
la gentillesse d’accueillir tous les enfants au pied de son 
tilleul, labellisé arbre remarquable. Ces visites ont été 
l’occasion de découvrir l’arbre en différentes saisons 
mais a aussi été le prétexte à différents apprentissages 
(en langage, en art…). Lors de la dernière visite à l’arbre 
remarquable, les élèves ont assisté à un petit spectacle 

organisé par leurs enseignants qui ont mis en images et 
en scène trois histoires écrites par les élèves eux-mêmes. 

 Tous les élèves du RPI ont participé au projet 
Comb’images. Ce projet, soutenu et organisé par le SMAD 
des Combrailles a pour objectif de faire se rencontrer 
des artistes ou d’autres professionnels et les élèves des 
écoles. Ensemble, ils construisent un projet artistique 
présenté lors d’une journée à la Passerelle à Menat. Pour 
les écoles de Lapeyrouse et de Buxières, ce sont une 
tisserande et un marionnettiste qui sont intervenus. Avec 
leur aide, les élèves ont construit des objets qui avaient 
pour thématique « l’eau et le mouvement ».

 Toujours dans un souci de sensibilisation à 
l’environnement, les enseignants ont organisé une journée 
« Nettoyons la Nature » à Lapeyrouse. Tout le RPI a donc 
arpenté les rues et chemins de la commune à la recherche 
d’éventuels déchets (qui étaient bien présents…) [photo 
ci-dessus].

RPI LAPEYROUSE-BUXIÈRES
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 Cette année 2023-2024, tous les élèves ont eu la 
possibilité de partir en classe de découverte.

→ Les plus jeunes (PS-MS-GS) sont partis deux jours et 
une nuit en forêt de Tronçais à la découverte des trésors 
de ce lieu. Ce voyage a été l’occasion d’observer dans la 
nature beaucoup d’éléments travaillés en classe : essences 
d’arbres, éléments de la forêt, insectes aquatiques, 
oiseaux, et de les manipuler sous forme de jeux variés et 
adaptés aux élèves. 
   

→ Les plus grands (CP-CE1), avec leurs camarades de 
l’école de Buxières (CE2-CM1-CM2) sont partis cinq jours 
dans le Vercors. Ils ont pu notamment faire une randonnée 
dans les montagnes, faire de l’escalade, s’initier à la course 
d’orientation et au biathlon, visiter le musée de l’eau de 
Pont-en-Royans, ainsi que la grotte de Choranche. A l’aller, 
ils ont visité le Palais Idéal du Facteur Cheval, et au retour, 
ils se sont arrêtés au Jardin des Fontaines Pétrifiantes de 
la Sône.

     

Ces voyages ont permis à chacun de concrétiser le travail 
amorcé dans sur le thème de Nature. Ils ont aussi créé 
du lien et des souvenirs pour tous. Les enseignants 
remercient les mairies de Lapeyrouse et de Buxières, ainsi 
que le Foyer Laïc de Lapeyrouse et l’Amicale Laïque de 
Buxières, l’Association des Parents d’Élèves, ainsi que le 
Conseil Régional, pour leur aimable soutien financier pour 
ces deux projets.
Parallèlement à tous ces projets, l’école a aussi organisé 
son traditionnel marché de Noël la veille des vacances, 
qui a été suivi le lendemain par la venue du Père-Noël 
qui a offert un cadeau à chaque enfant, accompagné de 
friandises données par les membres du Foyer Laïc.
Le loto qui a eu lieu en mars a connu, une nouvelle fois, un 
grand succès, ainsi que le spectacle et la fête des écoles. 
Enfin, l’exposition de fin d’année a permis de présenter 
tout le travail d’une année scolaire mais a été aussi 
l’occasion de remettre à l’école le label E3D, label qui 
récompense l’école pour son engagement dans l’éducation 
au développement durable.

Effectifs 2024/2025

Cette année, 66 élèves fréquentent les deux écoles du 
RPI Lapeyrouse-Buxières.
Pour l’école de Lapeyrouse :

 Classe de PS-MS-GS (24 élèves), Mme Ophélie 
SERRANO, aidée par Mme Alexandra POGOVZELSKI 
(ATSEM)

 Classe de CP-CE2 (20 élèves), M. Damien CLUSEL, 
directeur.
Pour l’école de Buxières-sous-Montaigut :

 Classe de CE1-CM1-CM2 (22 élèves), M. Olivier MAURY, 
directeur.

Vie scolaire
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Vie scolaire :  maternelles
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Vie scolaire :  CP-CE1
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Vie associative

ASSOCIATION DES PARENTS D'ÉLÈVES

Du côté de l'association

Cette année, l'APE compte 35 adhérents, encore un peu 
plus que l'année précédente. Petit changement cette 
année notre trésorière Amandine Leitao a démissionné 
de ses fonctions, nous tenions à la remercier pour son 
investissement auprès de notre association. Mme Pélissier 
Elodie, nouvelle adhérente, s’est proposée pour reprendre 
la suite de la trésorerie, nous la remercions.
C'est toujours avec plaisir que l'on accueille de nouveaux 
membres et de nouveaux parents.

Du côté de la cantine

Nous avons fait honneur à notre super cantinière cette 
année. 20 ans de travail auprès de nos enfants pour les 
régaler chaque midi ! La médaille d’honneur ainsi que 
plusieurs petits présents lui ont été offerts par l’association 
le 22 Juin, jour du spectacle et kermesse de l’école. 
Moment d’émotion pour Marie-Christine, partagé avec 
les enfants du RPI, les enseignants et les parents d’élèves.
Le nombre d’élèves diminue mais le coût des charges 
et des achats alimentaires lui augmente toujours. Nous 
avons malheureusement quelques déficits concernant la 
gestion de la cantine.  Le coût de la cantine devra donc 

ASSOCIATIONS
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APE63700

Vie associative

surement augmenter à partir de Janvier 2025, surtout si 
nous voulons continuer à acheter des produits locaux et 
de qualités pour les repas de nos enfants.

Du côté des actions et des manifestations

 Actions :
→ Cette année nous avons participé financièrement à la 
classe de découverte qui a eu lieu la dernière semaine de 
Mai pour les classes du CP au CM2 et première semaine 
de Mai pour les classes de maternelles. Il est important de 
continuer à maintenir ce projet avec les enseignants, pour 
nos enfants. 

 Manifestations :
→ Nous avons réitéré notre choucroute mais cette fois-
ci en salle avec DJ Walter. 102 adultes et 41 enfants ont 
participés à cette soirée dansante, un véritable succès ! 
Merci à eux pour leur participation.
→ Pour notre bourse aux jouets les réservations étaient 
complètes l’année dernière, plusieurs visiteurs avaient fait 
le déplacement. Nous renouvelons cette année.
→ Pour les fêtes de fin d'année, nous avons organisé 
une tombola avec de nombreuses participations. Mais 
également un repas de Noël qui a ravi nos enfants, suivi de 
la traditionnelle venue du père Noël, qui s’est faite cette 

année dans la salle des fêtes Jean Michel avec la diffusion 
d’un petit film sur Noël en amont, suivi du goûter offert 
par le Foyer Laïc. Mention spéciale aux enfants et leurs 
parents sur qui nous pouvons toujours compter pour la 
vente des tickets.
→ Quatrième édition de la randonnée "LA FLAPEYROUSE" 
en collaboration avec le Foyer Laïc qui a connu un franc 
succès. Beaucoup plus de marcheurs que de Vététistes 
cette année.
→ Pour fleurir et manger de bons légumes du jardin nous 
avons fait un parrainage avec l'entreprise FLORISSIMO de 
Beaune d'Allier, lors de leur week-end portes ouvertes 
les personnes venant au nom de l'APE bénéficiaient d'un 
pourcentage sur leurs commandes. Merci aux personnes 
qui se sont déplacées.
→ Même si le soleil n’était pas au rendez-vous ce mois de 
juin, notre vente de colis barbecue, fournis par les « Trois 
petits cochons », a encore bien fonctionnée avec 40 colis 
de vendus.
→ Le 22 juin a eu lieu la kermesse organisée avec les 
instituteurs. Au programme : spectacles, jeux et goûter 
dans la bonne humeur, barbecue offert aux parents, 
enfants et instituteurs a été renouvelé cette année.
→ Pour finir, quelques bénévoles de l'association ont 
œuvré pour l'organisation du 14 Juillet avec la municipalité 
et les autres associations de la commune.

Dates à retenir - 2024/2025 :
 Janvier 2025 : Vente Saint-nectaire 
 Février 2025 : Bal costumé à Buxières
 22 mars 2025 : Loto des écoles
 27 avril 2025 : Randonnée "LA FLAPEYROUSE" 5ème édition
 Début juin : Vente de colis barbecue
 14 juin 2025 : Kermesse de l'école avec barbecue convivial pour tous les parents d'élèves
 14 juillet : Organisation de la fête au plan d'eau
 Octobre 2025 : Choucroute 
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Vie associative

Animer ensemble pour les en-
fants.

Depuis bientôt 30 ans, La Clé des 
Champs œuvre en direction des en-
fants : l’équipe d’animation répond 
toujours présente sur les temps pé-
riscolaires (midis, soirs, mercredis, 
anniversaires) et extrascolaires (va-
cances et séjours).
Des thèmes variés sont abordés toute 
l’année et travaillés en lien avec notre 
projet éducatif et les projets d’écoles 
pour divertir et faire découvrir de 
nouveaux univers à chacun.
Cette année a connu une hausse mas-
sive de fréquentation et les familles 
n’hésitent pas à faire le déplace-
ment de loin pour que leurs enfants 
puissent participer aux animations 
proposées. Une belle récompense 
pour nos animateurs et leur direc-
trice, qui travaillent d’arrache-pied 
pour proposer un accueil et des ani-
mations de qualité. 
 
Animer ensemble pour les 
adolescents.

Les traditionnelles « soirées ados », 
proposées dès le CM2, ne désem-
plissent pas ! A raison d’une soirée ou 
sortie par mois, ils peuvent se retrou-
ver et partager un moment convivial 
entre amis.
Cette année, les plus jeunes ont 

œuvrés dans des actions diverses 
(buvettes, restauration, tombolas…) 
afin de participer au financement 
de leur séjour d’été. Ils ont pu ainsi 
partir 3 jours au lac d’Aydat et profi-
ter de nombreuses activités (paddle, 
catamaran, accrobranches…).
Une nouveauté a vu également le 
jour en 2024. En effet, un atelier de 
prévention autour de la puberté et 
de la sexualité a été animé bénévo-
lement par le Dr Thuret-Lagrange qui 
a pu partager et recueillir les ques-
tionnements de chacun sur le sujet. 
De nouvelles thématiques devraient 
être proposées en 2025. 

Animer ensemble pour les 
adultes et les familles.

Un atelier de loisirs créatifs hebdo-
madaire, des sorties variées (Centre 
du costume de scène, Château de 
Peufeuilhoux, château de Bruges, 
arbre remarquable de Lapeyrouse…), 
des animations ponctuelles (atelier 
d’art floral, cuisine…) sont propo-
sées tout au long de l’année pour les 
adultes. 

Les seniors ont également pu bé-
néficier d’animations dédiées :  
Ateliers « bien vieillir » :  mémoire, 
alimentation, « bougez-dansez » ou 
encore animations intergénération-
nelles proposées dans le cadre de la 

Semaine Bleue.

Des parents, venus de Lapeyrouse et 
nombreuses communes alentours, 
se sont retrouvés, les samedis ma-
tin, pour des ateliers variés autour de 
la parentalité mais également pour 
partager des temps parents/enfants 
avec Coraline, artiste de cirque. 

Animer ensemble pour les ha-
bitants du territoire.

La Clé des Champs met un point 
d’honneur à proposer des anima-
tions ouvertes à tous et à se déployer 
sur le territoire.  Ainsi, nous avons pu 
proposer divers évènements pour 
tous les publics : Spectacle de magie, 
journée jeux, plantation de vergers 
(où nous avons accueillis une cen-
tenaire !), journée gonflée, séances 
de cinéma, chasse aux œufs, week-
end au Parc Astérix, spectacle de 
cirque, journée américaine, ramène 
ta pomme… et ce sur 5 communes 
différentes.
Notre conseil d’administration n’est 
pas en reste ! Les membres de l’asso-
ciation, en plus de veiller à la bonne 
gestion de l’Espace de Vie Sociale, 
apportent leur aide régulièrement 
sur les actions proposées et sont un 
véritable soutien au quotidien pour 
mener à bien tous les évènements 
de l’année.

Cette année a vu la réécriture de notre projet social dans une démarche participative. Les analyses, suggestions et 
paroles de chacun ont pu être entendues et de nouvelles valeurs et un nouveau sens pour l’association ont émergés : 

Animation, Solidarité, Partage, « Animer ensemble le champ des possibles, c’est la clé »

LA CLÉ DES CHAMPS
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Nous vous présentons tous nos meilleurs vœux et vous donnons rendez-vous en 2025 pour fêter nos 30 ans !

Vie associative

Animer ensemble pour les associations.

Notre structure étant labellisée Point d’Appui à la Vie As-
sociative, nous pouvons aider les associations dans leurs 
diverses démarches ou tout simplement les renseigner 
sur leurs droits et devoirs.
Des temps d’échanges entre associations sont également 
organisés ponctuellement.
Nous proposons également le prêt de barnums et la lo-
cation de nos mini-bus (sous couvert d’une adhésion an-
nuelle).
Nos locaux sont aussi mis à disposition pour des réunions 
diverses, après-midi jeux hebdomadaires, ou animations 
proposées par l’ARSEPT Auvergne et le CLIC de Riom.

Nous adressons tous nos remerciements : 
→ A nos plus de 400 adhérents,
→ A notre équipe de direction et d’animation,
→ A nos administrateurs, 
→ A nos fidèles bénévoles, 
→ A nos collègues enseignants, personnels scolaires et 
des cantines, 
→ Aux municipalités qui nous soutiennent, et leurs agents, 
→ A la Communauté de Communes du Pays de Saint-Eloy 
→ Aux nombreuses associations et partenaires qui nous 
ont accompagnés cette année,
→ A la Caisse d’Allocations Familiales et au Département 
du Puy-de-Dôme

lacledeschamps63
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FOYER LAÏC

Année où les manifestations passent au second plan et qui nous fait prendre conscience  
que nous devons profiter des bons moments passés ensemble.

Vie associative

En avril dernier nous avons eu l’immense tristesse 
d’apprendre le décès de Didier PERRIN, « Neil ». Membre 
de notre association depuis de nombreuses années, il 
était toujours présent à chacune de nos manifestations 
tant pour la préparation, le jour même ou les lendemains 
pour débarrasser. Dernièrement, l’organisation de la 
randonnée lui tenait particulièrement à cœur en traçant 
les parcours à travers la commune et ses alentours qu’il 
connaissait comme sa poche. Dans toutes les situations, 
Neil avait toujours une bonne attention et une petite 
plaisanterie.
Sa bonne humeur va énormément nous manquer. 
L’ensemble des membres du Foyer Laïc ont une énorme 
pensée pour lui ainsi que pour toute sa famille qui ont 
également perdu « Cagneu » quelques jours plus tôt.
La vie continue malgré tout et nous avons le devoir de faire 
perdurer nos manifestations qui étaient très importantes 
à leurs yeux. 
Voici les manifestations de l’année écoulée :

Concours de belote (25/11/2023)
Une quarantaines d’équipes ont participé à notre 
traditionnel concours de belote. Les plus gourmands 
ont pu déguster un petit casse-croute en fin de soirée, 
moment toujours très convivial.

Merci à tous les participants et aux différents donateurs 
qui nous permettent de proposer de beaux lots.

Arbre de noël (22/12/2023)
Traditionnel goûter de Noël pour les élèves du RPI offert 
par notre association. Cette année, en accord avec les 
enseignants, nous avons décidé de projeter un petit film 
avant la venue du père noël. Les enfants ont apprécié et 
les parents avaient la possibilité de boire un petit coup à 
la sortie de l’école à la salle des fêtes.

Calendriers (12/ 2023)
Un grand merci à tous les généreux donateurs ainsi qu’aux 
bénévoles qui permettent la distribution des calendriers 
éphémérides.

Colis du 3ème âge (12/ 2023)
Distribution des très attendus colis de fin d’année fin 
décembre.
Nous rappelons que ces colis sont offerts majoritairement 
par la municipalité et distribués par les membres de notre 
association pendant le temps libre en période de fêtes.
Pour les personnes absentes lors de notre tournée, les 
colis seront à récupérer en mairie début 2025.
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Vie associative

Potée auvergnate (10/02/2024)
Une fois n’est pas coutume, la potée auvergnate n’a 
pas eu le succès des années précédentes. Environ 115 
inscrits pour cette édition animée par Baptiste AUCLAIR et 
préparée par le Cochon d’Or.

Théâtre (17/03/2024)
Le « Théâtre des 3 roues » nous a présenté la pièce « Trop 
au lit pour être honnête », une comédie de Mathias PEREZ
Félicitation à eux, nous sommes heureux de figurer parmi 
leurs nombreuses représentations.
 
Randonnée (28/04/2024)
Quatrième édition de la désormais traditionnelle  
« FLAPEYROUSE ».

Encore une belle réussite pour une randonnée qui attire 
de plus en plus de monde des 4 coins de l’Allier et du Puy-
de-Dôme. Les produits locaux sur les ravitaillements sont 
toujours très appréciés.

14 juillet 2024
Pèche, lâché de ballons, pétanque, baignades, marché, 
jeux gonflables, promenade à dos d’âne, andouillettes 
frites, paëlla, maquillage, buvette … Il y en a pour tous les 
goûts pour fêter le 14 juillet au plan d’eau de LAPEYROUSE.
Félicitations à toutes les associations et à la municipalité 
pour l’organisation.

Nous rappelons que nous avons à disposition un barnum, 
une enceinte Bluetooth et une plancha gaz. Nous prêtons 
le matériel aux associations de LAPEYROUSE et nous le 
louons pour les particuliers. Pour toute demande à ce 
sujet, contacter William au 06 60 41 23 66.

Dates à retenir - 2024/2025 :
 20/12/2024 : goûter de Noël
 Fin 12/2024 : distribution des colis et calendriers
 17/01/2025 : assemblée générale
 08/02/2025 : Potée Auvergnate 
 09/03/2025 à 15h : Théâtre des 3 roues
 27/04/2025 : Randonnée « LA FLAPEYROUSE »
 Fin 2025 : Concours de belote

Nous rappelons que nous avons à disposition un barnum, 
une enceinte Bluetooth et une plancha gaz. Nous prêtons 
le matériel aux associations de LAPEYROUSE et nous le 
louons pour les particuliers. Pour toute demande à ce 
sujet, contacter William au 06 60 41 23 66.
Merci à la commune pour la subvention, et surtout aux 
bénévoles pour leur dévouement.

Le foyer laïc vous souhaite une bonne et heureuse 
année à toutes et tous.

SOCIÉTÉ DE CHASSE

La société de chasse Lapeyrousienne est heureuse de vous présenter tous ses vœux pour la nouvelle année. 
Nous souhaitons remercier l’ensemble des propriétaires pour nous permettre de pratiquer notre activité.  Si 
vous souhaitez vous joindre à nous pour venir à notre rencontre, vous trouverez nos coordonnées auprès de 
la mairie. À bientôt et au plaisir de se croiser dans notre beau territoire. 
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UNION SPORTIVE LAPEYROUSIENNE

Vie associative

Saison 2023-2024
L'équipe féminine termine la saison 9ème de leur championnat avec  
14 points (4 victoires, 2 nuls, 11 défaites, 15 buts marqués et 58 encaissés). 
Merci à notre public toujours aussi nombreux les dimanches après-midi. 
Parmi les 16 joueuses licenciées cette saison, nous n'enregistrons qu'un 
seul départ.

Saison 2024-2025
Le club adopte un nouveau logo qui met à l'honneur l'année de sa création. 
Après des années de dévouement, Serge Colas a décidé d'arrêter la 
présidence du club. C'est Anne Faure qui prend la relève. Merci à lui pour 
son implication durant ses multiples mandats.

Equipe féminine :
Les joueuses de l'US Lapeyrouse ont repris le chemins 
des terrains, guidées par un nouveau coach, Frédéric 
Hidien. Il a redynamise le groupe en commençant les 
entraînements dès le 26 juillet. L'arrivée de nombreuses 
recrues porte désormais le nombre de licenciées à une 
vingtaine. Ce mélange de joueuses expérimentées et de 
néophytes chapeauté par « Frisou » ne peut que faire 
évoluer l'équipe vers de belles victoires. L'effectif devrait 
redevenir complet avec le retour de nos mamans, nous 
souhaitons la bienvenue aux futurs supporters de l'USL.

Vétéran :
Les vétérans continuent de se retrouver pour 
des matchs amicaux organisés par Jérome. 
Des rencontres sont également partagés avec 
les féminines lors de soirées festives. Tous ces 
bons moments se terminent par de délicieux 
repas mijotés par Nico.
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Vie associative

Equipe jeune :
Certains anciens joueurs ont décidé cette année de passer 
le flambeau à la nouvelle génération. Sous l'impulsion 
de Jérémy Colas, un groupe jeune a été crée. Ce sont 
plus d'une trentaine d'enfants qui se retrouvent chaque 
samedis pour jouer au foot. Parmi eux, un petit groupe 
de 10 ans s’entraîne  encadré par Sabine Michel. Les 
plus jeunes sont coachés par Jérémy, Thomas, Damien, 
Anthony, Jérome … Ce groupe rassemble le babyfoot 
ouvert aux U5 et une quinzaine de U6-U7. Ces derniers 
participent régulièrement à des plateaux dans l'Allier. Ces 
nouvelles recrus redynamisent le club et permettent de 
pérenniser et de porter haut le jaune et noir qui nous 
tient tant à cœur.

Nouveaux équipements :
Nos sponsors nous ont encore montrés leur générosité et nous ont permis de nous équiper cette saison. L'équipe 6-7 a 
reçu un jeu de maillot pour leur création. Les féminines et dirigeants se sont vu équipés de survêtements,  de maillots 
d’entraînement et de coupes-vent. Tout ceci à été remis aux joueurs et joueuses le samedi 19 octobre en présence des 
sponsors, autour d'un vin d'honneur. La municipalité a également fournit du matériel pour s'adapter à nos nouveaux 
petits licenciés (chasubles pour enfants, ballons en taille adaptée ...) . Merci à tous nos soutiens.

Festivités 2023/2024 :
La tartiflette du 10 novembre 2024 et le concours 
de pétanque du 16 septembre 2024 ont encore eu 
beaucoup de succès.

Festivités à venir :
 samedi 1er février 2025 : concours de belote  
 septembre 2025 : concours de pétanque 
  lundi 10 novembre 2025 : tartiflette
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LES ÉTANGS DE LAPEYROUSE

Vie associative

Cette année nous avons vendu au 11 novembre :
→ 39 cartes annuelles adulte
→ 7 cartes annuelles jeune
→ 479 cartes à la journée
→ 389 cartes de nuit
soit un total de 11 225€.

La fermeture hivernale étant prévue le 1er décembre, 
nous aurons vendu encore quelques cartes aux moments 
où vous lirez ces lignes. Merci à nos gardes de pêche : 
Guillot Christophe, Fayol Alain et Duchene Claude,  pour 
le temps passé encore cette année à surveiller, vendre les 
cartes et même un peu verbaliser les contrevenants.

Empoissonnement année 2024 :
→ Augères : 50kg de truites à l’ouverture fin février et 
40kg de tanches d’un fort beau gabarit début novembre
→ Les Marins : 200kg de gardons seront livrés dans 
les prochains jours pour nourrir les carnassiers par la 
pisciculture des Combrailles, gérée par Romain Mignon 
de Pontaumur (63).

Manifestations 2024
→ 14 juillet : 
Le concours a été remporté par les enfants devant les 
adultes cette année, bravo à messieurs ROTIVAL et CAMUS.
→ Enduro carpes du 5 au 8 septembre :
Les vainqueurs de cette édition sont messieurs DEFIX ET 
PROVIDENCE après une domination sans partage et une 
édition qui restera dans les mémoires. Le concours s’est 
achevé par un repas commun préparé par LE BRUGES.
Merci aux pêcheurs, aux bénévoles, à tous ceux qui 
sont passés faire tourner la buvette malgré la météo, à 
la municipalité et l’entreprise Monteil pour le prêt de 
matériel ainsi qu’à PECHEUR.COM pour les lots.

De belles prises ont eut lieu cette fin de saison tant en 
nombre qu’en poids. Une carpe de +26 kg a été  prise et 
bien sûr remise à l‘eau après pesée et photo… et ce n’est 
peut être pas la plus grosse !
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Vie associative

2025 :
L'assemblée générale aura lieu en début d’année. Les travaux 
d’aménagement qui sont en cours au plan d’eau nous amènerons 
certainement à modifier les postes de pêche, les accès et parking. 
Toutes les dernières infos sont sur la page Facebook  LES ETANGS DE 
LAPEYROUSE et les réservations et renseignements  se font au  06 26 
45 20 05.
A noter également, la création d’un agenda partagé où les pêcheurs 
peuvent voir en temps réel les réservations en cours. Le lien est 
accessible sur demande. Contrairement au plan d’eau des Marins qui 
ferme l’été pour éviter les conflits d’usage entre baigneurs et pêcheurs, 
l’étang d’Augères quant à lui reste ouvert pendant la période estivale : 
alors n’hésitez pas !

L’ association de pêche souhaite à toutes et à tous une bonne 
année 2025 !



Vie associative
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AMICALE DES ANCIENS

13 janvier 2024 :
113 adhérents étaient invités à assister à l’assemblée générale et au repas préparé et servi par Le Gourmet Fiolant, 76 
personnes étaient présentes.
Un vote a eu lieu pour renouveler cinq membres du conseil d’administration, Mesdames Rolande COLAS, Michelle 
DESNAUD, Bernadette GUILLOT et Messieurs Georges GUILLOT et André MICHEL ont été réélus.
Une minute de silence a été observée pour les adhérents qui nous ont quittés puis après la présentation des vœux par 
la Présidente, il a été présenté le bilan moral et financier de l’année écoulée. 
Au cours de cette journée, nous avons célébré le centenaire de Madame Henriette LESCURE (photo)  
L’animation de cette journée a été assurée par Isabelle RELIANT et Philippe.

13 avril 2024 :
63 personnes étaient présentes pour le repas de printemps préparé et servi par Monsieur LOISY. C’est l’orchestre  
« La clé des Chants » qui a animé cette soirée.

04 juillet 2024 :
26 personnes ont participé à la sortie organisée à l’aventure Michelin et au musée de Gergovie.
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Vie associative

Septembre 2024 :
sortie « Friture » à LISSEUIL, 46 personnes étaient présentes pour déguster un copieux repas et passer  
une bonne journée. 

26 octobre 2024 :
59 adhérents étaient inscrits pour partager le repas préparé et servi par Monsieur LOISY. L’animation a été confiée à 
Isabelle RELIANT et Philippe. Très belle journée qui s’est terminée par la traditionnelle soupe à l’oignon.

L’Amicale des Anciens de LAPEYROUSE-BUXIERES remercie Madame et Monsieur les Maires  et conseillers municipaux 
de LAPEYROUSE et BUXIERES ainsi que les conseillers départementaux pour les subventions accordées.
Les personnes désirant rejoindre notre association peuvent se faire connaître auprès des responsables, le meilleur 
accueil leur sera réservé. L’Amicale des Anciens souhaite à tous une bonne et heureuse année 2025.

Nos Partenaires
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Vie associative

COMITÉ DES FÊTES

PLAISIR D’ATTELER

 Mai : Brocante comme toujours le 3ème dimanche, 
avec cette année une météo qui ne nous a pas permis 
d’exploiter la totalité du terrain habituel. Par conséquence, 
80 exposants sont restés contre quasiment 200 les autres 
années. Nous espérons que l’année prochaine le temps 
soit plus clément et que tous les exposants pourront 
participer. Avec les travaux du plan d’eau, la localisation 
sera sûrement revue.

 Juin : Concours de boules organisé par Alain, les pros 
d’autres communes ont fait « un carton ». Nous avons 
assuré la logistique.

 Juillet : Fête nationale entre la municipalité et inter 
association. Location de canoës et paddles hélas les gilets 
de sécurité n’ont pas tenu la cadence.

 Aout : Concours de boules, les vacanciers du camping 
sont venus en force, 4 parties, 4 gagnées. Toujours organisé 
par Alain, logistique pour le comité.

 A venir en 2025 : Brocante en mai, concours de boules, 
14 juillet et une activité de fin de saison à définir lors de 
nos réunions.

  La vocation initiale  de notre Association était de proposer 
des formations et des stages d’initiation au travail avec les 
ânes et les chevaux de trait.
Au mois d’août 2023 nous avons reçu pour la première fois 
une famille allemande avec deux garçons et une famille 
française avec leur fille et leur fils . Pendant une semaine, les 
enfants ainsi que les parents formaient des tandems franco-
allemands et travaillaient avec un âne ou un cheval de trait. 
Non seulement  ils ont appris à conduire une calèche ou  
à équiper un âne avec son bât et ses sacoches pour partir 
en randonnée , mais aussi  beaucoup de  nouveaux mots 
en allemand et en français .Et surtout , ils ont appris à 
se connaître. Maintenant leur porte est ouverte  pour  
d’ éventuels séjours chez «  le correspondant »  grâce à la  
«  Semaine Franco-Allemande ».

Pendant l’été 2024 , l’Association Plaisir d’Atteler 
a organisé  3 semaines , dont  deux franco-
allemandes et une franco-italienne.  22 français 
,allemands et italiens ont passé un bon moment 
ensemble. Ce franc succès nous encourage , 
pour l’été 2025,  à les proposer de nouveau .
Ce tournant vers l’intégration des langues a vu 
naître une nouvelle activité  « Ân‘imations » 
destinées aux jeunes enfants  entre  5 et 11 ans , 
où l’éveil linguistique  et  la découverte des ânes 
se lient à merveille.
Merci à toutes celles et ceux qui nous 
soutiennent en parlant autour d’eux.
Plus d’informations au : 06 24 16 39 36



CATM – PG

Vie associative

Le 5 Décembre 2023 :
Journée Nationale d'Hommages aux soldats et civils morts 
pour la France, durant la guerre d'Algérie et les Combats 
du Maroc et de la Tunisie.
Les CATM-PG se sont retrouvés au monument aux morts. 
Dépôt de gerbe par le Trésorier et le Président. Minute de 
silence. Lecture du message et Salut du drapeau.
Le verre de l'amité nous a été offert par la Municipalité au 
restaurant Le Bruges.
Ensuite, Fanny et Marco nous ont servis un excellent repas 
qui a été très apprécié.
Robert JAMBRUN, représentant la commune nous a 
honoré de sa présence.
Merci à Robert qui a porté le drapeau de la section.

Assemblée Générale du 12 Avril 2024 :
C'est à la salle de la Mairie que les CATM-PG et veuves se 
sont réunis. 
Après avoir respectés une minute de silence à la mémoire 
de nos camarades disparus, René, notre Secrétaire a donné 
lecture des comptes qui sont, malgré un effectif en baisse, 
toujours satisfaisants. 
René a remis les timbres fédéraux à tous les adhérents. 
Questions Diverses.

Nos peines :
La Section locale CATM-PG vient encore de perdre un 
fidèle adhérent.
Notre camarade Robert TOURRET nous a quitté le  
27 Septembre 2024. Il a été porte-drapeau de 1997 à 2023 
et a toujours porté le drapeau des anciens prisionniers de 
guerre. Il avait reçu la médaille pour 20 années de porte-
drapeau, le 5 Décembre 2017.
A son épouse Colette, A ses enfants et leurs conjoints, A ses 
petits-enfants et arrières petits-enfants, ainsi qu'à toute la 
famille, les membres de la section leurs présentent leurs 
très sincères condoléances.

Présences aux cérémonies officielles : 
→ Cérémonie du 8 Mai
→ Cérémonie du 14 Juillet
→ Cérémonie du 11 Novembre

La section CATM-PG remercie Mme Le Maire et son 
Conseil Municipal pour la subvention accordée, 
ainsi que pour tous les verres de l’amitié offerts. 
Nous vous présentons nos meilleurs voeux pour 
cette année 2025.
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Services

Agence postale :

Location de salles :

Quels travaux dois-je déclarer ?

L’agence postale est ouverte  
tous les matins de 8h30 à 12h00  
du lundi au samedi. 

L’agence vous permet de réaliser les opérations 
courantes suivantes :

   Envoi de lettre et colis (en France et à l’étranger), 
 Envoi de lettre suivi, 
 Recommandé, 
  Versement et retrait sur compte postal

Les conditions de réservation et de paiement :
  Un chèque de 1000€ libellé à l’ordre du Trésor Public 
(restitué après l’état des lieux en fin de location).
  L’attestation d’assurance de responsabilité civile 
attestant que le locataire est garanti en tant 
qu’organisateur de la manifestation, y compris les 
dommages aux biens meubles et immeubles confiés.

Mariages Associations

Location des  
2 salles : 550 €  
ménage compris

Prix de  
location : 100 €
Vaisselle gratuite

Forfait vaisselle 
: 70 €

Forfait ménage : 
125 €

Mairie :

Le secrétariat est ouvert le lundi, mardi, jeudi, 
vendredi et samedi matin de 8h30 à 12h30  
et les lundis et jeudis de 14h à 17h. 

Les services disponibles : 
 État civil 
 Photocopies 
  Vente de bois [10 €/ stère, demande avant  
fin décembre]
 Renseignements divers 
  Urbanisme :

 04.73.52.00.79  
 mairie-lapeyrouse63@wanadoo.fr

 04.73.52.17.42  

Particuliers

Location petite salle : 150€

Location des 2 salles : 320 €

Forfait vaisselle : 70 €

Forfait ménage + vaisselle : 125 €
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Fenêtres - Portes d’entrée - Volets - Portails
Dressing - Menuiseries intérieures - Escaliers

ZA LES BRANDES SUD
BP 34 - 03600 MALICORNE

04 70 64 60 16
auriche.menuiserie@wanadoo.fr



. . .et  vous convie à la  
réunion publique  qui aura 

l ieu le dimanche 26 janvier ,
à  10h ,  à  la sal le des fêtes 

"Jean Michel"

Le conseil  municipal  
vous présente ses  

meilleurs voeux  pour 2025. . .


